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Par correspondance du 21 novembre 2016, les Présidents des clubs affiliés à la Ligue de Football de 
la Martinique (LFM) ont été convoqués à l’Assemblée Générale Ordinaire du mercredi 7 décembre 
2016, à 17h30, afin de délibérer sur l’ordre du jour ci-après : 
 

1. Appel des délégués. 
2. Vérification du quorum. 
3. Mot d’accueil du Président de la Ligue de Football de Martinique. 
4. Approbation du Procès-verbal de l’AGO du 30/6/16 
5. Proposition de valorisation  de nos anciennes gloires au travers des  appellations 

fédérales des compétitions seniors 
6. Présentation par le Secrétaire Général du rapport moral et d’activités de la saison 

2015/2016, 
7. Présentation du bilan financier de l’exercice 2015/2016 : 

a. Présentation du rapport de gestion 
b. Présentation du bilan et du compte de résultat et de l’annexe, de l’exercice clos 

le 30 juin 2016 (du 01/07/2015 au 30/06/2016) 
c. Présentation du rapport du Commissaire aux Comptes 

8. Présentation et adoption du budget 2017/2018 
9. Election du comité Directeur pour la mandature 2016/2020 
10. Election du Bureau du comité Directeur pour la mandature 2016/2020 
11. Election des représentants du CD aux assemblées fédérales de la FFF 

 
NB : Le présent PV  correspond à  la retranscription « in extenso » de  l‘enregistrement intégral 
des travaux de l’AGO du 7 décembre 2016. 
 
17h30. Ouverture de séance. 
 
A 17h30, le Secrétaire Général de la LFM, Jean Claude VARRU, s’adresse à l’assemblée. 
 

1-Appel des délégués -2-Vérification du quorum 

Jean-Claude VARRU – Secrétaire Général : Bien, merci chers délégués d’avoir répondu à cette 

convocation à notre Assemblée Générale ordinaire du 7/12/2016. 

Avant de démarrer nos travaux et conformément aux statuts de la LFM nous allons vérifier le 

quorum. A cet effet, je passe la parole au Secrétaire Adjoint Serge VERONIQUE. 

PROCES VERBAL 
Assemblée Générale Ordinaire du mercredi 7 décembre 2016 
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Serge VERONIQUE -Secrétaire Adjoint : Bonsoir, juste à titre d’informations, mais vous l’avez sur les 

documents qui vous ont été transmis, pour tous ceux qui les ont regardés, en ce qui concerne le 

nombre de voix; compte tenu du nombre de clubs affiliés et du nombre de voix dont ils disposent, 

en fonction des règlements actuels, l’Assemblée dispose d’un total de 327 voix. En application de 

nos statuts actuellement en vigueur, pour que la réunion de 17h30 se tienne bien à partir de cette 

heure, il aurait fallu que le quorum atteint soit de la moitié plus 1 voix c’est-à-dire 164. Pour cela, 

nous avons la traditionnelle liste d’émargement à l’étage. A 17h30 précises, avait émargé (cela ne 

signifie pas qu’un autre président n’était pas à côté, je dis bien avait émargé) le club de l’Océanic. 

De toutes les façons même si tous ceux qui sont présents là avaient émargé, nous sommes loin du 

quorum nécessaire à 17h30. Donc règlementairement et en application de nos statuts, notre 

Assemblée va commencer officiellement à 18h30 quel que soit le nombre d’entre vous présents, on 

va pouvoir travailler de façon règlementaire.  

Merci d’être là et à tout à l’heure,  

A 18h30 : 

Jean-Claude VARRU : Bonsoir chers délégués, merci d’avoir répondu présents à cette convocation 

à l’Assemblée Générale Ordinaire du 07/12/2016 qui était fixée à 17h30. A cette heure, nous avons 

vérifié le quorum, et un seul club avait émargé (l’Océanic) donc conformément à nos statuts, nous 

avons repoussé le début de l’Assemblée Générale à 18h30. Nous n’avons statutairement pas besoin 

de quorum pour délibérer, mais nous allons comme à l’accoutumée procéder à l’appel des clubs 

pour décompter le nombre de voix des présents. Je passe la parole au Secrétaire Adjoint Serge 

VERONIQUE. 

Serge VERONIQUE : Bonsoir à toutes et à tous, on va faire l’appel exhaustif des clubs affiliés. Merci 

de répondre présent pour qu’on puisse dénombrer.  

(Appel de tous les clubs par le secrétaire général adjoint). 

Jean-Claude VARRU : Merci Serge, sur un total de 327 voix on a 193 voix présentes ce qui représente 

59,02 % du nombre des voix des clubs. Avant d’aborder le troisième point, je vais soumettre à votre 

approbation une modification de l’ordre du jour.  

C’est qu’en point 4, juste avant l’approbation du PV de l’Assemblée Générale du 30 juin, je propose 

que Monsieur Axel GOLD-DALG, Président de la commission futsal nous fasse une petite 

présentation de 5/6 minutes sur les actions qu’ils sont en train de mener avec sa commission pour 

le développement de cette pratique.  

Il y a-t-il des délégués qui sont contre cette modification de l’ordre du jour ? Oui ?  
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En point d’ordre comme depuis le début d’année, nous établissons des procès-verbaux in extenso. 

Ainsi je vais vous demander quand vous intervenez de vous présenter, Nom – Prénom- Club, puisque 

les débats sont enregistrés.  

Marceau JOBELLO, Président du Golden Star : juste un point d’ordre ; d’après ce que je vois dans 

les statuts pour qu’on puisse délibérer valablement il faut que le quorum soit atteint, et s’il n’est 

pas atteint on délibère valablement une heure après l’heure de convocation quel que soit le nombre 

de présents. Il n’est pas 19h donc on n’est pas dans les règles.  

 

Jean-Claude VARRU : Président nous avions convoqué une Assemblée Générale, document qui vous 

a été envoyé 15 jours avant la date limite si ma mémoire est bonne le 21 novembre 2016 pour une 

convocation à 17h30.  

Marceau JOBELLO-Président du Golden Star: Non moi j’ai reçu 18h maintenant que vous me 

confirmez c’est bon. 

  

Jean-Claude VARRU : Non tu ne peux pas recevoir un document écrit pour une convocation à 18h.Y 
a-t-il d’autres délégués qui auraient reçu le document indiquant 18h comme heure de convocation ? 
Président peux-tu nous porter la preuve de ta convocation à 18h? Tu as quoi sur ton document ? 
17h30 ? Je confirme. Je vais reprendre le mail que j’ai envoyé le 21/11/16 comme cela on verra, 
qu’il ne peut y avoir de contestation sur l’heure de convocation à l’AGO. Je confirme que l’Assemblée 
Générale a été convoquée pour 17h30, c’est la raison pour laquelle nous délibérons à 18h30. Ce 
point d’ordre étant fait, on passe au vote relatif à la modification de l’ordre du jour,  
 
Avez-vous des observations sur la proposition que je viens de faire ? Non pas d’observations, On 
met au vote. Il y a-t-il des délégués qui sont contre ? Abstention ? Adopté à l’unanimité, merci 
messieurs.  
 
La modification de l’ordre du jour est adoptée à l’unanimité des membres présents 
 

Donc on rajoute en point 4, une intervention de Mr Axel GOLD-DALG de 5 à 10 minutes. Merci.  

On passe tout de suite au point numéro 3 de l’ordre du jour,  

3-Mot d’accueil du Président de la Ligue de Football de Martinique. 

Samuel PÉREAU : Merci Jean-Claude, bonsoir à toutes et à tous. Je serai conforme à la tradition 

avant d’ouvrir cette Assemblée Générale Ordinaire, vous savez que nous avons pour habitude de 

rendre sous une forme ou une autre un hommage, à ceux qui nous ont quittés. La saison passée ou 

ces derniers temps, nous avons eu quelques figures du football qui nous ont quitté et pas des 

moindres. Nous devons, je pense, marquer un instant de recueillement par rapport à ces personnes. 
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Je pense notamment, peut-être que je vais en oublier malheureusement, je pense à notre regretté, 

Alain RAPON  bien sûr, Clément JEAN, qui était membre en exercice du comité directeur, Claude 

RAGOT, qui a marqué aussi très fortement le football martiniquais. Et puis d’autres, à qui nous 

devons rendre un certain hommage.  

Je vais pour changer un petit peu, et vous demander de vous lever avec nous et nous écouterons un  

extrait de la chanson de Valérie LOURI, «Nou sé dé Matinitché ».  

Très bien, je vous remercie. 

Juste quelques mots d’accueil et d’actualité. Dans les documents vous avez eu en même temps que 

le rapport d’activité, le rapport moral, et le mot que j’ai pu écrire. Je souhaite excuser l’absence d’un 

certain nombre de membres du comité, qui sont pour certains hors du département et d’autres 

retenus par des activités. Le trésorier général en particulier Alex ULLINDAH qui est hors du territoire, 

nous avons également Omer CASTRY qui a perdu quelqu’un de sa famille donc nous demande de 

l’excuser et d’autres camarades qui n’ont pas pu être présents. 

Je tiens aussi comme il est de tradition, j’espère que je ne vais pas en oublier, depuis la dernière 

Assemblée Générale Ordinaire de la fin de saison nous avons un certain nombre de dirigeants qui 

ont pris des fonctions. Nouveaux Présidents/ Présidentes, l’Etoile de Basse-Pointe, Mme Christine 

LAURENCE, CS Case-Pilote mon ami Jean-François BENETTO, L’Effort du Morne-Vert, Mr Gérard 

DESCAS et la Gauloise de Trinité Mr Pierre MORISSET CHARLES et puis d’autres, peut-être que j’en 

oublie qui ont rejoint des comités nouveaux avec ces nouveaux Présidents ou présidentes. 

Voilà ils rejoignent la grande famille du football avec ses joies et ses peines, avec ses forces et ses 

faiblesses; avec beaucoup de courage et avec parfois il faut le dire un certain « toupet » parce que 

compte tenu des difficultés que rencontrent les associations culturelles et sportives aujourd’hui, il 

faut avoir la tête bien sûr les épaules pour embrasser certainement avec passion ce type de 

responsabilité. 

2015/2016, une saison particulière, nous avons été très sérieusement confrontés à nos réalités. J’ai 

en mémoire l’Assemblée Générale du 5 janvier qui a été très fructueuse, à l’occasion de laquelle 

nous avons pu échanger. Je relisais dernièrement le PV de cette Assemblée Générale Ordinaire 

avant de le valider avec les camarades pour vous le présenter. Donc vous avez pu le lire, vous 

rappeler de toutes les propositions, de toutes les remarques, observations qui avaient pu être faites 

à ce moment-là. Le comité directeur en place a réagi de suite, puisqu’une petite croisade bien 

martiniquaise a été mise en place avec des propositions mais surtout avec la volonté d’aller au 

contact des acteurs de terrain, des dirigeants de clubs pour recueillir leurs avis.  

Cette croisade était menée par quelques Présidents de clubs, un échantillonnage de Présidents avec 

2-3 membres du comité directeur, notamment avec Fred MIRAM-MARTHE-ROSE, Georges 
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DUQUESNAY. Ce tour de Martinique qui a permis de mettre en place de nouvelles orientations, 

idées qui se sont déjà concrétisées dans le cadre de modifications règlementaires. C’est comme ça 

que depuis le début de cette saison active, depuis le début des compétitions, nous avons un 

nouveau championnat, avec une nouvelle architecture du football, avec nos équipes réserves, nos 

équipes réserves jeunes. C’est peut-être un petit peu quelque chose d’expérimental pour l’instant. 

Mais pour l’instant ça fonctionne assez bien et nous sommes très attentifs avec vous, nous espérons 

pouvoir consolider tout ça pour que ça puisse avancer. Nous avons revu également la feuille de 

recette, dans le sens d’un effort particulier en direction des clubs.  

On sait que les temps sont durs comme on le disait cependant, nous maintenons des discussions 

permanentes que nous essayons d’entretenir avec nos partenaires institutionnels, la Fédération 

Française de Football, la CONCACAF, la Collectivité Territoriale de Martinique (CTM). D’ailleurs je 

vais pouvoir vous annoncer tout de suite, que la CTM reconduit le dispositif d’aide aux clubs en 

matière de Coupe de Martinique.  

Donc nous avons les conditions pour que les virements soient effectués dès la semaine prochaine 

suivant le même dispositif qui avait été mis en place l’année dernière, c’est-à-dire des récompenses 

pour l’ensemble des clubs en fonction bien évidemment de leur performance dans cette Coupe 

Martinique. C’est valable pour les équipes séniors homme, mais également pour la Coupe de la 

Martinique féminine. Situation financière toujours difficile même si, on va en parler tout à l’heure, 

on a l’impression qu’il y aurait une petite embellie. Il va falloir surfer sur cette embellie, on a des 

opportunités financières qui arrivent, on va pouvoir en parler tout à l’heure à l’occasion du débat 

sur la situation financière.  

Donc voilà quelques innovations que nous avons essayé de lancer avec vous cette année. Le carton 

bleu malheureusement ce n’est pas encore suffisamment médiatisé, qu’est-ce que c’est que ce 

fameux carton bleu ? C’est quelque chose qui existe ailleurs sur le territoire français, c’est un 

dispositif de promotion et de reconnaissance des efforts faits par les clubs en matière de fair-play. 

Le dispositif carton bleu c’est la comptabilisation du nombre de cartons jaunes, sur la base 1 carton 

rouge = 2 cartons jaunes, des clubs en championnats de Régionale 1.  

Après 6 journées nous avons établi un premier classement, il faudra que le nouveau comité se 

penche très sérieusement sur la médiatisation de cette affaire. Je pense que c’est important de 

mettre en avant les actions de fair-play, les actions d’insertion par le sport, les actions du respect 

de la règle et la première comptabilisation donne en première position l’Excelsior avec 9 cartons, 

2ème position le New Club avec 12 cartons et en 3ème position l’Aiglon avec 14 cartons. On ne va pas 

donner celui qui est en queue de peloton. Déjà féliciter ces clubs dans le bon sens, vous avec bien 

compris que pour être premier il faut avoir le moins de cartons que possible. 
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 L’idée c’est en fin de saison et peut-être avec des étapes intermédiaires de récompenser de 

manière significative clubs, acteurs, joueurs, éducateurs, dirigeants, qui ont fait l’effort de se 

signaler positivement en matière de fair-play. Et comme souvent l’institution a été décriée pour dire 

même que les arbitres mettent des cartons pour faire gagner de l’argent à la ligue, on va essayer de 

mettre en place un trophée carton bleu, d’une valeur équivalente au montant des amendes carton 

jaune. A bon entendeur salut, et je pense que cela devrait être un bon vecteur d’émulation pour 

l’ensemble des clubs par rapport à cet aspect des choses.  

Le « Woulo Mapipi », vous connaissez aussi, c’est un autre dispositif que nous avons mis en place 

cette année, on a eu quelques difficultés à le faire démarrer. L’idée, la mécanique même de cette 

affaire c’est qu’à l’occasion de chaque match de Régionale 1, et on a bien l’intention de répandre 

dans d’autres divisions, on essaie en ce début de saison à titre expérimental avec la Régionale 1, 

que les deux cadres techniques, les deux éducateurs de chaque club puissent se concerter pour 

désigner l’homme du match et de manière consensuelle. C’est ça la mission, qu’on ait perdu, ou fait 

match nul, qu’on soit content ou pas de sa prestation, qu’on soit un peu remonté par rapport au 

but qu’on a pris en dernière minute, qu’on puisse en éducateur respectueux, des jeunes que nous 

avons, désigner celui qui leur parait, meilleur joueur sur le terrain. Cela a bien commencé là aussi, il 

faut qu’on mette l’accent sur la médiatisation de cette affaire. Ce dispositif est dominé pour le 

moment par un joueur, il s’agit de Christophe JOUGON du Club Franciscain et qui aujourd’hui 

recueille, pour l’instant, le plus grand nombre de suffrages, de désignations après un certain nombre 

de journées.  

J’ai gardé le mauvais, les choses un peu moins réjouissantes pour la fin de mon mot d’accueil. 

Attention au respect du protocole. Le protocole d’avant match, notamment le timing d’avant match. 

Il faut qu’ensemble nous trouvions la solution, pour que les matchs démarrent à l’heure. C’est 

important pour le public, les acteurs et pour la presse. Il y a une conscientisation à mettre en œuvre 

pour l’ensemble des acteurs pour qu’on puisse respecter ça. Il n’est pas normal, nous avons eu 

dernièrement sur un match pas des moindres, un choc de Régionale 1, des rapports d’arbitres sur 

cette question. Le match a débuté à 19h19 alors qu’il était prévu à 19h, parce que le trio arbitral et 

le délégué étaient en train de courir après les joueurs, le capitaine, les dirigeants pour les faire 

revenir, évidemment après l’échauffement. 

 Il y a parfois bien évidemment des difficultés techniques, mais il y a un effort à faire et si 

naturellement nous n’arrivons pas à répondre à cette exigence minimale, dans toutes les 

compétitions au monde, vous avez cet impératif de respect du protocole. Si demain vous allez dans 

une compétition internationale, de très haut niveau, vous êtes sanctionné si vous ne respectez pas 

le timing qui a été arrêté. Donc il y a un timing qui a été élaboré par la commission des délégués qui 

existe, je pense qu’il va falloir le valider, de manière très officielle lors d’une Assemblée Générale. 

Peut-être tout à l’heure si on a un petit moment, on pourra lire le décompte et faire l’assemblée 
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générale prendre une sorte de motion qui permette de valider ce timing et qu’on puisse avoir, j’allais 

dire un comportement fair-play. Parce que retarder le début d’une rencontre, lorsque l’arbitre vous 

appelle et que vous ne venez pas ou que vous retardez le début, c’est une forme de comportement 

antisportif.  

Autre point, c’est la question des fraudes à l’identité des joueurs. Depuis quelques années, nous 

essayons de mettre l’accent et de responsabiliser les dirigeants de club sur cette affaire. Il y a eu 

encore cette année, tout récemment quelques difficultés. À chaque fois que cela est porté à notre 

connaissance, nous essayons de manière pédagogique, il ne s’agit pas de taper sur la tête de qui 

que ce soit mais d’ensemble comprendre que c’est important, que c’est grave, que c’est dangereux 

en termes de responsabilité juridique pour les dirigeants que vous êtes les éducateurs, pour l’arbitre 

aussi qu’il soit officiel ou bénévole, et bien entendu pour les dirigeants de ligue que nous sommes. 

Ça se voit beaucoup en championnat de jeunes. Des jeunes plus âgés qui jouent dans des catégories 

inférieures, des jeunes moins âgés qui n’ont pas le surclassement règlementaire qui jouent en 

catégorie supérieure.  

Et ça se voit aussi un petit peu il me semble en pratique féminine. Donc attention aux gens à qui 

vous confiez la responsabilité de vos jeunes le dimanche matin. C’est sûr que c’est souvent dans des 

conditions difficiles, il n’y a pas suffisamment de joueurs. On se dit qu’on peut laisser le petit jeune 

jouer mais on n’est pas devant chez lui sans cadre où il va jouer avec des plus âgés et cas inverse. 

Dans le cadre d’une compétition organisée avec la responsabilité qui pèse sur nous, il n’en est pas 

question. Voilà ce n’était que quelques mots, on aura l’occasion de revenir tout à l’heure sur les 

sujets d’actualité en particulier sur les aspects financiers et sur la capacité que nous devons avoir 

ensemble à maintenir la situation financière de notre institution, la LFM, en équilibre.  

Jean-Claude VARRU : Merci Président. Avant de passer la parole à Mr Axel GOLD-DALG, nous 

accueillons Mr NARCISSOT, Président de la commission sport de la CTM. Je vous invite à nous dire 

quelques mots.  

Marius NARCISSOT : Merci Mr le Président, mesdames, messieurs les membres de la ligue et 

mesdames, messieurs les Présidents de clubs. Je tenais à saluer tout ce public du football, les 

Présidents de clubs que je n’ai pas encore eu l’occasion de rencontrer de manière individuelle mais 

aujourd’hui c’est une occasion pour moi de vous saluer. Je veux saluer les Présidents de clubs pour 

le travail que vous faites pour le sport martiniquais notamment le football et surtout vous dire que 

la position de la CTM est claire : accompagner le sport en général. C’est vrai que vous représentez 

la discipline sportive du football donc on va en parler ce soir.  

A travers le contrat de convention d’objectifs que nous mettons en place avec la Ligue de Football 

et mon collège Louis BOUTRIN-Conseiller Exécutif de la CTM, donnera tout à l’heure plus de détails. 

Mais c’est dit que les objectifs sont clairs, l’éducation. Et comme l’a dit Mr le Président tout à l’heure, 
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il est important le travail que font les Présidents dans leurs clubs puisque vous avez un rôle 

d’éducateur. Et sur ça nous sommes très sensibles dans la politique sportive que nous mettons en 

place et puis il a y aussi ce travail d’intégration. C’est vrai aussi que le sport est un vecteur pour 

permettre l’intégration des jeunes. Donc dans la politique sportive que nous mettons en place c’est 

un sujet très important. Et je profite pour préciser que cette politique nous avons mis un volet en 

avant c’est le volet sport et santé. Pourquoi ? Car c’est un problème de santé publique et il y va aussi 

de la lutte contre les risques cardiovasculaires, la sédentarité, l’obésité.  

Et pour ce faire, nous politiques nous avons besoin des associations, des clubs, des ligues, des 

comités pour nous aider justement à réaliser tout cela. L’un des axes prioritaires que nous avons 

développé lors de nos débats d’orientation c’est justement de créer à l’Institut Martiniquais du 

Sport un guichet unique qui va regrouper le centre d’évaluation sport-santé que nous allons 

déplacer de Louis-Achille, puis la création d’un centre d’études de médecine du sport avec les 

médecins du sport du CHU, pour nous permettre d’apporter des réponses en termes d’évaluation, 

d’accompagnement des sportifs et je crois qu’à travers tous ces éléments ce sont des réponses que 

nous cherchons à apporter aux comités, aux ligues que vous êtes.  

La deuxième chose c’est le fait que les équipements ne restent pas en reste puisque lors des assises, 

nous avons identifié tous ces aspects, nous avons vu qu’il y a un gros besoin et le Président Samuel 

PÉREAU a su mettre l’accent auprès des élus. Louis BOUTRIN, a montré aussi son attention là-dessus 

et nous sommes justement en train de mettre des ateliers de travail qui nous permettront d’aller 

identifier les réponses à apporter. Sachez que dans les orientations que nous prenons nous avons 

déjà mis un accent très fort sur les équipements structurants de la collectivité et nous allons au fur 

et à mesure identifier les points faibles et voir comment apporter les réponses. Voilà ce que je 

voulais dire dans la convention, je n’insiste pas sur le plan financier, Louis BOUTRIN va le dire 

puisque la subvention qui a été allouée, puisque nous avons déjà pris nos dispositions pour ça, prend 

en compte tous les aspects que ce soit le programme d’action même de la ligue et puis 

l’accompagnement de la Gold Cup. 

Je crois que ce sont des mesures qui ne sont certes pas suffisantes pour les fortes attentes que vous 

exprimez mais devrais nous permettre déjà d’apporter des réponses immédiates aux actions qui 

seront importantes pour la suite. Voilà ce que je voulais dire d’entrée, sachez que la commission 

sport est à disposition de la ligue et celle des clubs également. Puisque nous analysons, étudions 

pas mal de demandes de clubs par rapport à des moyens, des équipements. Nous cherchons aussi 

à répondre de manière objective avec toutes contraintes que vous savez, financières entre autres. 

Merci encore de nous avoir invités et puis je vous souhaite bon travail.  

Jean-Claude VARRU : Merci Mr le Président de la commission sport. Nous accueillons également Mr 

Louis BOUTRIN Conseiller exécutif de la Collectivité Territoriale de la Martinique, en charge entre 

autres, du sport.  
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Louis BOUTRIN : Bonsoir à tous. Merci de votre invitation et accueil. je ne vais pas être long. Nous 

avons organisé lors des assises du sport, un atelier particulier pour le football. Cela veut dire que le 

football détient une place importante dans nos cœurs depuis très jeunes donc nous avons une 

obligation de l’accompagner aujourd’hui. On ne va pas l’accompagner par de vains discours ou trop 

de paroles mais par une convention que nous pourrons signer avec la future équipe. J’espère que 

cela sera mis en place ce soir et que nous pourrons travailler main dans la main. Nous attachons de 

l’importance à quelques points importants, la jeunesse, avec l’ensemble des actions que nous 

réaliserons en amont avec les écoles de football. Nous avons entendu les plaintes des clubs qui se 

retrouvent en difficulté sur ce point donc il est vrai que tout le monde se focalise sur l’équipe sénior, 

l’élite et les compétitions internationales mais nous ne devons oublier la base. 

C’est l’éducation, nous devons mettre tout un programme visant cet objectif et nous devons aider 

la Ligue dans cette voie. Et bien sûr nous devons signer une convention comme l’a dit mon collègue 

juste avant moi, afin de pouvoir vous conduire le plus loin que possible en vous donnant les moyens 

nécessaires aussi bien dans les compétitions internationales on est dans la Gold Cup mais aussi dans 

celles nationales/régionales.  

Alors je sais que Samuel PÉREAU a présenté un projet lors des assises du sport martiniquais, nous 

espérons que ce projet pourra être enrichi et complété en reprenant les grandes lignes. Nous 

pensons que ce projet mériterait d’être contextualisé et nous espérons qu’en début 2017 nous 

pourrons signer cette convention entre la CTM et la LFM. Un dernier point important, je suis avocat 

et j’ai déjà dit au Président PÉREAU que je suis disponible afin d’accompagner la Ligue, cette 

jeunesse pour avoir cette visibilité internationale (adhésion à la FIFA entre autres). Puisque comme 

vous le savez le ministre des sports est venu en Martinique et nous a proposé une somme dérisoire, 

divisée par 7, elle correspond à 3 millions d’euros uniquement. On se demande ce que l’on peut 

faire avec cette somme en dehors des études. Alors qu’il y a tout un programme d’éclairage des 

stades que nous avons, programme qui a été lancé au niveau des appels d’offres on commencerait 

par le stade Louis-Achille mais on ne peut pas rester cantonné à Fort-de-France, le stade du Morne-

Rouge mérite d’être éclairé ceux du Sud également.  

Ce qui veut dire que nous avons une programmation pluriannuelle pendant la mandature pour faire 

en sorte que les matchs se déroulent en nocturne et que nous puissions équiper les stades. Et le 

premier équipement dont nous avons besoin est bien sûr l’éclairage. Dans cette année, le 15 

décembre exactement, nous aurons une plénière, en tout premier lieu ils vont voter le budget de la 

CTM pour 2017. Il faudra être très attentif au fait qu’ils vont augmenter les dotations pour le sport, 

sur les infrastructures et notamment l’éclairage des stades. Tout ceci est un programme que nous 

allons monter avec vous. Ce soir nous attendrons que la nouvelle équipe voit le jour, j’espère que 

vous allez tous applaudir le Président PÉREAU parce que je vous assure qu’il le mérite vraiment. En 

tout cas, je vous remercie énormément.  
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Jean-Claude VARRU : Nous allons poursuivre l’ordre du jour, et je demande à Mr GOLD-DALG 

d’intervenir pour une présentation de son travail, le développement de cette nouvelle pratique : le 

futsal.  

 

4-Intervention du Président de la Commission Futsal 

Axel GOLD-DALG : Bonsoir à tous. Au nom de la commission futsal, on remercie déjà le comité 

directeur et le Président PÉREAU de nous offrir la possibilité de présenter un peu la discipline. Je 

vais faire un peu la genèse de la chose. On a sollicité le comité par rapport à une volonté de certains 

joueurs de foot et anciens joueurs de futsal sur le développement de la pratique du futsal. C’est un 

constat qui a été fait par nous sur le manque de visibilité de cette pratique et le manque de mise en 

œuvre de développement sur cette pratique. Donc nous avons commencé avec un groupe de travail, 

proposé un projet au comité directeur qui nous a très bien accueilli  on le remercie d’ailleurs pour 

ça. Au bout de deux ou trois mois à peine ils nous ont donné la possibilité de mettre en place un 

championnat. Championnat qui tarde un peu à commencer car forcément il y a une problématique 

de créneau, puisque comme son nom l’indique cette activité nécessite une salle. Et les créneaux 

handball, basket et bien d’autres disciplines occupent pour l’instant les lieux. Donc c’est vrai que 

nous avons un gros travail de démarchage entre guillemet d’évangélisation à faire auprès des 

collectivités pour cette pratique.  

Je vais un peu présenter les atouts du futsal et faire comprendre aux clubs de foot à 11, que ce n’est 

pas une pratique problématique pour eux. Je sais qu’il y a beaucoup de présidents qui sont réticents. 

Mais voilà le futsal, répond à certaines problématiques. On s’est rendu compte qu’au niveau de 

certains pratiquants de football, ils n’ont plus la possibilité ni l’envie d’entrer dans un schéma de 

foot à 11, on sait que les entraînements c’est 3 fois par semaine et match le week-end. Il y en a 

arrivé à un certain âge qui n’arrive plus à supporter la cadence et le futsal peut répondre à la fuite 

de ces participants. Puisque c’est une pratique un peu plus souple, légère sur le temps à y consacrer. 

Sur le championnat par exemple, on fait une journée de championnat par mois, on essaie de ne pas 

se chevaucher avec le foot à 11. Donc il y a principalement lieu en semaine, on est en train de 

peaufiner le calendrier. Cela peut aussi vous permettre d’aller toucher d’autres publics. On en a 

beaucoup parlé, la politique de la CTM est très axée sur les jeunes.  

Et justement le futsal est une pratique de proximité, on peut l’utiliser comme cela. Cela permet de 

rentrer dans les quartiers il  a toujours un terrain de hand-ball qui est presque laissé à l’abandon qui 

se trouve dans les quartiers, les cités. Et le futsal permettrait de toucher ce public là des jeunes et 

des moins jeunes qui ne se voient pas rejoindre un club. Et à votre niveau je ne sais pas si c’est dans 

ce cadre-là que certains clubs l’ont fait. Mais par exemple le club Colonial a créé sa section futsal, le 

Gri-Gri, le New Star.  
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Pour l’instant il y a trois clubs civils qui ont une section futsal inscrite au championnat. Je ne sais pas 

vraiment quelle est leur dynamique, leur politique mais le futsal peut-être une méthode pour vous 

de trouver de nouveaux pratiquants. Comme je vous le disais auprès des quartiers, des jeunes, 

comme c’est une pratique intergénérationnelle auprès des vétérans entre guillemet, sans oublier la 

mixité. Pour l’instant c’est qu’on s’est penché sur le championnat sénior hommes, mais c’est une 

pratique qui chez les jeunes peut-être complètement mixte.  

Les filles qui ont un créneau à prendre entre 13 et 18 ans, il n’y a pas vraiment de catégorie pour les 

filles, c’est un créneau où justement le futsal peut intervenir. Je ne vais pas vous prendre les 

exemples connus comme le Brésil, l’Espagne et tout ça où il s’est avéré que cette pratique permet 

d’améliorer les qualités intrinsèques chez les jeunes ; je pense que vous le savez tous. Ce que l’on 

souhaite au niveau de la commission c’est vraiment faire passer le message que le futsal est 

complémentaire. Je sais qu’il y a certains problèmes qui se posent au niveau des doubles licences. 

 Il y a certains joueurs entre guillemet qui ont des statuts à 11, certains présidents sont réticents, on 

va à reculons là-dessus je peux vous dire que c’est une pratique qui permettra de mettre en avant 

votre club et d’aller chercher de nouveaux pratiquants. En sachant que nous notre volonté est de 

créer quelque chose d’assez léger, une fois par mois, au niveau des traumatismes avec les joueurs 

ce sera très limité. Sur la réponse qu’on essaie d’amener par rapport à l’ancrage du futsal dans le 

football c’est ce que l’on veut mettre en avant.  

On ne veut pas s’opposer au foot à 11, on ne cherche pas à entre guillemet vous prendre des joueurs 

mais bien au contraire à amener au football des gens qui soient l’ont laissé soit ne se voit pas aller 

en foot à 11.  

C’est notre objectif. Le championnat à priori je préfère mettre du conditionnel puisque ce 

championnat a déjà été reporté pour des questions de disponibilité de salles, débuterait le 18 au 

François. C’est un dimanche matin, comme je vous l’ai dit on essaie de ne pas le mettre en week-

end, mais exceptionnellement on sera obligé pour lancer le championnat de le commencer le 18. 

On essaiera à travers la Ligue de faire une information pour vous inviter à venir voir comment ça se 

passe. On a déjà fait une journée porte ouverte à Sainte-Marie qui s’est très bien passée.  

Tous ceux qui ont participé ont adoré, il y a un représentant de club Mr MONEL et sa femme qui 

n’ont pas pu participer à l’action à Sainte-Marie mais qui prennent les choses à cœur. Donc qui sont 

confrontés au problème des créneaux. Pour tous les clubs qui veulent créer une section ce n’est pas 

trop tard, le championnat sera fermé à 9 équipes, qui sont présentes mais à partir de janvier 2017 

on mettra en place un challenge. Celui-ci sera mis en place un dimanche pendant toute la journée 

et à ce moment-là même des clubs qui ne sont pas affiliés pourront participer.  

Donc on invite les clubs qui veulent créer une section futsal à se rapprocher de la Ligue pour vous 

l’affiliation ne sera pas nécessaire puisque vous êtes déjà affiliés mais il faudra créer des licences 
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futsal. On a limité les doubles licences pour justement démontrer notre désir d’attirer d’autres 

personnes. Sinon vous pouvez trouver des pratiquants n’importe où et créer des licences futsal pour 

eux. Sur la mise en place de la discipline c’est un peu la genèse et ce vers quoi nous souhaitons aller.  

Samuel PÉREAU : Ok Axel on te remercie. Plusieurs jeunes sont les fourmis ouvrières de cette affaire 

il y a Axel GOLD-DALG mais aussi Dimitri MERLINI, Axel DAULIN etc. On est très content parce qu’on 

était un petit peu les mauvais élèves de cette pratique, parmi l’outre-mer puisque la Guyane et la 

Guadeloupe sont très en avance sur nous. La Guyane a un championnat qui existe depuis très 

longtemps, la Guadeloupe a commencé depuis 2-3 ans, ils ont déjà une sélection qui va en 

compétition CONCACAF. Et puis voilà on salue les nouveaux dirigeants qui nous rejoignent et qui 

vont permettre de doper, sainement, la discipline football avec de nouveaux licenciés.  

 

Jean Claude VARRU : Merci Axel, merci Président. On poursuit l’ordre du jour avec l’approbation du 

procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 30 juin 2016.  

 

5-Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 30 juin 2016 

Jean Claude VARRU : Ce Procès-Verbal vous a été transmis lors de la convocation, le 21 novembre. 

Y a-t-il des observations par rapport à ce PV ? Non, on passe au vote ? Abstention ? Contre ?  

Donc le procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire du 30 juin 2016, est adopté à l’unanimité 

des membres présents. 

Jean Claude VARRU : Point suivant de l’ordre du jour,  

 

6-Proposition de valorisation de nos anciennes gloires au travers des appellations fédérales des 

compétitions sénior.  

Jean Claude VARRU : Je passe la parole au 2ième Vice-Président, Fred MIRAM-MARTHE-ROSE.  

Fred MIRAM MARTHE ROSE -2e vice-président LFM : Dans notre gestion quotidienne du football, 

nous nous sommes toujours efforcés de placer l’homme au centre de nos actions. Parce que l’on 

considère qu’il est important de valoriser les performances des acteurs, mais surtout de valoriser 

nos anciennes gloires. Et c’est pour nous presqu’un devoir de faire en sorte que ceux qui avant nous 

ont construit ce football ne soit pas ignoré et ne tombe pas dans l’oubli. D’ailleurs il y a un 

philosophe qui disait que la mémoire c’est l’avenir du passé. Et fort de ça, nous avons tous un devoir 

de mémoire à faire. Pour cela, nous essayons de profiter des opportunités qui se présentent. Nous 

avons déjà le tournoi Paul CHILLAN c’est un tournoi qui concerne les jeunes de 16-17 ans qui se 

déroule entre la Martinique, la Guadeloupe et la Guyane et parfois un club de la Caraïbe, qu’on 
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essaie d’inviter chaque année. On a le trophée Marie-Anne BESSARD aussi qui récompense le 

champion de première division depuis quelques années.  

Nous avons aussi le stade Louis Xercès à Sainte-Marie; puisque cet homme est le premier 

martiniquais à avoir joué en équipe de France. Et puis on s’est dit que nous avons une occasion de 

valoriser encore notre gloire au travers des appellations de nos compétitions. Rapidement pour 

l’historique, vous savez qu’à partir du 1er janvier 2017, la Fédération Française de Football passera 

de 22 à 13 ligues. 

C’est-à-dire qu’ils ont calqué leur organisation administrative sur le découpage administratif de la 

France et ils ont créé de grandes ligues associées à de grandes régions. Et c’est ainsi qu’ils ont décidé 

de rendre obligatoire les appellations, Régionale 1 pour la division d’honneur, Régionale 2 pour le 

deuxième niveau et Régionale 3 pour le 3ème niveau ce que l’on appelait la première division. Nous 

sommes les premiers à avoir mis cela en œuvre, on était en avance puisque nous avions vu la 

nécessité de resserrer nos compétions et nous sommes passés de 4 à 3 niveaux avec votre 

approbation.  

On s’est dit comme nous sommes déjà prêts, on demande à la Fédération d’anticiper au lieu 

d’attendre l’année prochaine. La Fédération nous l’a accordé et depuis cette année en début de 

saison nous avons ces appellations. Et nous proposons aujourd’hui, d’accoler à ces appellations le 

nom d’une ancienne gloire. La Régionale 1, trophée Gérard JANVION, Régionale 2, trophée Daniel 

CHARLES- ALFRED, Régionale 3, trophée Claude CHADET et pour le championnat  réserves, le 

trophée Marie Anne BESSARD. Pourquoi ces personnes-là ? Pour ce qu’ils ont fait. 

 Je prends le cas de Gérard JANVION, qui a eu un palmarès impressionnant. Je rappelle quand même 

qu’il a été 4 fois champion de France avec la Saint-Etienne, il a gagné la coupe de France 3 fois, 

finaliste de la Coupe d’Europe, 40 sélections en équipe de France, 2 participations à la Coupe du 

Monde 78 et 82. C’est un garçon qui lors de son retour en Martinique, a siégé au comité directeur 

en tant que représentant des éducateurs et il a entraîné la sélection martiniquaise de football, et 

plusieurs clubs de l’élite dont son club d’origine le CS Case-Pilote, avant d’en devenir le président.  

Donc on vous propose d’accoler son nom à la Régionale 1. Le 2ème, Daniel CHARLES ALFRED, il a 

débuté au Golden Star à 14 ans en 1948, 5 titres de champions de Martinique, 3 coupes de 

Martinique, 2 coupes THEOLADE. Il est alors repéré en 1958 par le club de Nîmes. 3 ans plus tard, il 

est finaliste de la coupe de France et 2 fois vice-champion de France. 14 sélections en équipe de 

France B, et 4 fois en équipe de France A. en 63-64, il a été désigné ballon d’or par le magazine 

France Football en qualité de meilleur footballeur de France et revenu au pays en 2002, il a entraîné 

le Golden Star et la quasi-totalité des clubs du Nord Caraïbe.  

Il a fortement contribué au départ de Steven LANGIL qui aujourd’hui poursuit une carrière 

internationale. Le troisième c’est mon voisin de droite, Claude CHADET, qui va abandonner le 
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comité directeur aujourd’hui après 46 ans de présence. Claude CHADET, est au comité directeur 

depuis le Président SAUPHANOR. Aujourd’hui il aspire à une retraite bien méritée mais c’est surtout 

sa carrière dans l’arbitrage que nous saluons. Il est rentré dans l’arbitrage en 1965, c’est-à-dire il y 

a 51 ans. Il a été à l’origine des amicales des arbitres de football. A l’époque, c’était l'AMAF 

aujourd’hui c’est l’UNAF. Il a mis en place en 1980, pour les 3 ligues (Martinique, Guadeloupe, 

Guyane) avec le président SASTRE, le fédéral 5.  

En 2000, il a participé à la nomination des arbitres FIFA de Martinique. En 1990, il est à l’origine du 

jumelage des arbitres Corse-Martinique qui dure encore jusqu’à présent. Et puis il compte à peu 

près 1500 arbitres avec lesquels il a travaillé et environ un millier d’arbitres qu’il a formés. Donc je 

pense que c’est la moindre des choses que l’on puisse lui offrir.  

Pour les championnats des équipes réserve, Marie-Anne BESSARD. Elle patronnait le trophée de 

l’UNAF, et nous avons l’accord de l’UNAF pour que le trophée s’appelle désormais Claude CHADET 

et Marianne BESSARD pour les réserves. Un petit rappel : qui était-elle, originaire du Vert-Pré, 

professeur d’anglais au collège, militante sportive vice-présidente de l’US Robert à l’époque de 

l’Abbé MORLAN, Son mari jouait au Good Luck puis à l’US Robert. Pour pouvoir suivre son mari dans 

son activité de football ; elle a décidé de se lancer dans l’arbitrage.  

Le 7 mai 1966, à Case-Pilote elle passe son examen pratique, et a arbitré le fameux derby junior Club 

Colonial- Golden Star, et elle a obtenu les félicitations du jury et son examen d’arbitre. Cerise sur le 

gâteau, elle apprend plus tard qu’elle est la première femme arbitre de France et de Navarre. La 

pionnière des femmes noires sur un terrain de football. Pendant 3 ans, elle s’adonne à sa nouvelle 

passion notamment en Angleterre où elle est partie pour des raisons professionnelles et retourné 

au pays elle a participé à la formation des jeunes dans le domaine de l’arbitrage. 

Donc voilà les propositions que nous vous faisons en souhaitant que vous réserviez à ces 

propositions le meilleur accueil et que ça prendrait effet à compter du 1 janvier 2017. On ne modifie 

pas les appellations, on ajoute simplement le nom de ces anciennes gloires aux appellations.  

Jean Claude VARRU : Merci Fred, il y-a-t-il des délégués qui souhaitent faire des observations. 

Marcel PUJAR-Président du RC Rivière-Pilote : Fred MIRAM-MARTHE-ROSE a présenté les 

propositions de valorisation de nos anciennes gloires, c’est très bien mais Régional 1 Gérard 

Janvion, il y a un trophée à la fin ? Pour chaque compétition il y a un trophée qui portera le nom par 

exemple Gérard Janvion pour le champion ? Il y aura un trophée Marie-Anne BESSARD. 

Fred MIRAM-MARTHE-ROSE: Non seulement il y aura un trophée mais il y aura un trophée qu’on 

est en train de faire réaliser par un artiste à partir d’un produit. Ce sera un trophée personnalisé pas 

une simple coupe. De sorte que les vainqueurs de ces compétions soient récompensés à leur juste 

valeur.  
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L’Excelsior : Pour revenir sur le mot d’accueil du président et précisément sur les débuts de 

compétition. Il me semble que les présidents de clubs ont été visés dans les retards de début de 

compétition. Cette affaire de tablette, où les arbitres exigent des feuilles de matchs.  

Jean Claude VARRU : Je me permets de t’interrompre, on est au point 5 de l’ordre du jour je 

souhaite qu’on finisse ce point avant d’entamer un autre. Tu vas pouvoir compléter ce que tu as dit 

un peu plus tard. Il y a-t-il d’autres intervenants pour ce point 5 de l’ordre du jour ? Non ?  

On va passer au vote : Appellation de la Régionale 1, trophée Gérard JANVION, Régionale 2, trophée 

Daniel CHARLES ALFRED, Régionale 3, équipe 1 trophée Claude CHADET et pour les réserves, le 

trophée Marie-Anne BESSARD. Date d’effet, à compter du 1/01/2017.  

Contre ?  Non  

Abstention ? Non 

 Cette proposition est donc adoptée à l’unanimité des membres présents. 

 Jean Claude VARRU : On passe donc au point 7, 

  

7-Présentation des rapports d’activité de la saison 2015-2016.  

Jean Claude VARRU : Ce sont des rapports qui vous ont été transmis le 21/11 j’espère que vous en 

avez pris connaissance. 

 On va tout de suite passer aux observations. Il y a-t-il des observations ? Pas d’observations. On 

passe au vote. Contre ? Abstention ? 

Les rapports d’activité de la saison 2015-2016 sont adoptés à l’unanimité des membres présents.  

J’en profite pour remercier tous les membres de commission qui ont permis au secrétaire général 

de réaliser ce rapport.  

Jean Claude VARRU : Point 8 de l’ordre du jour,  

 

8-Présentation du bilan financier 2015/2016 

Jean Claude VARRU : Je vais passer tout de suite la parole à Maguy Nattes la trésorière adjointe 

pour la présentation du rapport de gestion.  

Maguy NATTES- trésorière adjointe: Bonsoir à tous. En l’absence du trésorier général Alex 

ULLINDAH, je vais vous présenter le rapport de gestion de l’exercice 2015-2016.  
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Conformément à la loi du 1er juillet 1901 relative au contrat d’association et son décret 
d’application du 16 août 1901, nous vous avons réuni en Assemblée Générale Ordinaire Annuelle 
afin de vous rendre compte de la situation et de l'activité de la Ligue de Football durant l'exercice 
clos le 30/06/2016 et de soumettre à votre approbation les comptes dudit exercice.  
Le présent rapport apporte les précisions et renseignements complémentaires concernant les 
pièces et documents prévus par la règlementation en vigueur et qui ont été tenus à votre disposition 
dans les délais légaux.  
Il expose notamment :  

 La situation de l’association et son activité au cours de l’exercice écoulé 
 Les résultats de cette activité 
 Les faits significatifs de l’exercice 
 Les évènements importants survenus depuis la clôture de l’exercice 
 L’évolution prévisible de l’association et ses perspectives d’avenir 2  

 
8-I- SITUATION ET EVOLUTION DE L’ACTIVITE DE L’ASSOCIATION  
 
8-I.1 LE COMPTE DE RESULTAT  
 
Le résultat de l’exercice 2015/2016 est bénéficiaire de 168 098 € et se répartit comme suit :  

 Résultat courant non financier : - 4 959 €  
 Report des ressources non utilisées : + 50 560 €  
 Engagements à réaliser s/ressources : - 12 000 €  
 Résultat d’exploitation : 33 601 €  
 Résultat financier : 2 362 €  
 Résultat exceptionnel : 132 135 €  
 Résultat de l’exercice : 168 098 €.  

Par rapport à l’exercice 2014-2015, vous pouvez observer une progression puisqu’en 2014-2015 le 

résultat de l’exercice était de -85 540€. D’où une variation de 250 638€.  

En 2014-2015, -85 540€ et en 2015-2016 on est à 168 000 €. Le résultat d’exploitation de l’année 

2014-2015, était de -135 138 et en 2015-2016 il est de 33 601. D’une variation de 169 739€.  

Les produits d’exploitation, il y a une diminution en 2016 de -9%. Les produits d’exploitation 

s’élèvent pour 2016 à 1 413 909.  

Donc l’association dégage un gain d’exploitation de 33 601€, le total des produits d’exploitation 

s’élève à 1 413 909€ il est diminué de 9%. Soit -139822€ par rapport au montant de l’exercice 

précédent qui s’élevait 155 3731 €.  

Dans le détail des produits d’exploitation donc vous avez les recettes sportives, autres recettes, les 

subventions d’exploitation, les fonds déduits antérieurs, les produits divers de gestion courante, les 

reprises de provision, transfert de charge et cotisation des adhérents.  

Les produits d’exploitation, pour l’année 2016, s’élève à 1 413 909. Soit : 
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 subventions d’exploitation 45%,  

 autres recettes 29%,  

 recettes sportives 13%,  

 transfert de charge de 8%,  

 reprise de provisions 1%   

 fonds déduits antérieurs 4%.  

D’où viennent les subventions se décomposent comme ci-dessous : 

 CTM : 208 342€, soit 33%. 

 FFF : 135 000€, 21%  

 DJSCSJS : 136 400€, 22%  

 CONCACAF : 99 340€, 16%  

 DIECTTE 52 063€, 8%.  

Ce qui donne un total de 631 145€ de subventions.  

Au niveau de la CTM, il nous reste à recevoir 155 642 sur les 200 000 € notifiés. Pour la DJSCS, il nous 

reste 96 000 € à recevoir. Pour la DIECTTE il nous reste 15 256 e à recevoir, et au niveau de la 

CONCACAF, il nous reste 63 038 € à recevoir.  

Pour ce qui concerne les recettes sportives, on peut voir qu’au niveau de la billetterie il y a eu une 

augmentation au niveau de la saison 2015-2016. Elle sont passée à 188 029 € contre 152 016 € 

l’année dernière.  

Pour ce qui concerne les charges d’exploitation, en 2016 elles ont diminués par rapport à 2015. 

1 688 000 en 2015 et 1 380 000 en 2016. D’où une diminution de 18%.  

Le détail des charges d’exploitation : 

Les charges d’exploitation représentent 1 380 306 en 2016 contre 1 688 869 € en 2015 soit une 
diminution de 308 563 €, - 18.27 %.  

 Les achats de marchandises et de fournitures  
Ce poste est en hausse de 10.53 % par rapport à 2015, Il englobe le poste équipement ballons qui 
continue à augmenter, les frais de restauration qui passent de 9 583 € à 13 989 € soit 46 % 
d'augmentation, les achats de statuts qui progressent d'environ 50 %. 
 

 Les autres achats et charges externes  
Ils passent de 848 501€ en 2015 à 583 947 € en 2016 soit une très forte diminution de 264 554 € (-
31.18 %), s’expliquant par une plus grande rigueur dans les dépenses.  
La baisse provient globalement des autres achats et autres charges externes.  

La rémunération du personnel passe de 412 881€ en 2015 à 435443 soit une variation de 22 562 €.  
 Elle est en augmentation, La ligue a embauché 1 emploi avenir supplémentaire et un 

salarié en CDD. L'embauche du CDD a été financée à hauteur de 12 k€ par la DDJS et 30 k€ 
par la FFF  
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 La mutuelle obligatoire a été mise en place le 1e janvier 2016 avec AG2R ; la charge s'élève 
à 1 286 €  

 Une régularisation de 10 773 € a été effectuée par rapport au retour à l'application de la 
convention collective CCPAAF à compter de février 2016.  

 L’augmentation des charges sociales résulte de la hausse des rémunérations mais 
également de la revalorisation des taux de cotisations des caisses de retraite et de sécurité 
sociale.  

 
Le nombre de salariés déclaré au 30/06/2016 est de 15 soit :  

 10 salariés de la ligue dont 1 CDD  
 1 cadre d’état détaché  
 4 emplois d’avenir  

 

 Les dotations aux amortissements et aux provisions : 
Les dotations aux amortissements et provisions ressortent à 60 821 € au 30/06/2016 contre 68 
787 € pour l'exercice précédent.  
 

 Les stocks ont été provisionnés à hauteur de 1 610 €.  
 

 Les autres charges  
Ce poste se chiffre à 58 139 € en 2016 contre 64 373 € en 2015 il regroupe notamment :  

 Les dépenses engagées pour la sélection (divers indemnités des joueurs et entraineurs, 
remboursement de salaire des sportifs et du personnel encadrement) : 33 251 €  

 Les récompenses accordées : 10 040 €  
 Les quote- part de recette/club : 8 779 €  
 Les créances irrécouvrables provisionnées en 2014 : 3 392 €  

 
Le résultat courant s’élève à 35 963 € et est composé du :  

 Résultat d’exploitation : 33 601 €  
 Résultat financier : 2 362 €  
 Résultat courant : 35 963 € 

 
 
8-I.2 LE BILAN 

 A l'actif :  
 

 Les valeurs immobilisées brutes sont de 1 888 964 €, les amortissements et provisions 
correspondants de 1 116 097 €, soit un montant net de 772 867 € contre un montant net 
pour l'exercice précédent de 788 460 €.  

 Les stocks et en-cours de production net ressortent à 89 692 € par rapport à l’exercice 
précédent où ils représentaient 19 919 €. Cette importante variation est due au don 
d'équipement de la Fédération Française de Football à la Ligue, il s'élève à 80 623 €.  
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 Les créances et disponibilités nettes sont de 714 034 €, contre 727 398 € pour l'exercice 
précédent.  

 
 Au passif :  

 
 Les capitaux propres s'élèvent à 787 642 €, contre 624 173 € pour l'exercice antérieur.  
 Provision pour risques et charges pour un montant de 4 657 €.  
 Les fonds dédiés s’élèvent à 23 540 €, contre 62 100 € pour l’exercice antérieur.  
 Les emprunts et dettes ressortent à 773 448 € dont 425 166 € concernent le plan de 

continuation contre 859 018 € l'année précédente.  
 
L'exercice clos le 30/06/2016 fait ressortir un résultat bénéficiaire de 168 098 € 

 
 Jean Claude VARRU: Merci, Maguy Nattes trésorière générale adjointe de la LFM pour cet exercice 

au combien important pour la présentation des rapports financiers nous allons tout de suite passer 

la parole aux délégués pour leurs éventuelles observations, demande de précisions bien 

évidemment vos explications seront accompagnées de celle de Madame RHINAN responsable 

financière et de celle de l'expert-comptable Mr Christine 

Monsieur le conseiller exécutif de la CTM a demandé la parole ensuite le Golden Star 

Louis BOUTRIN : c'est juste 1 précision que je souhaiterais apporter pour ne pas laisser prospérer 

une mauvaise impression c'est vrai que dans la présentation qu'a été faite au niveau du financement 

et pour les subventions allouées la CTM arrive en pole position avec 280 000 € et quand  vous voyez 

le tableau des restes à percevoir et vous voyez qu'il y a 155 000 € qui ne sont pas encore les caisses 

de la ligue il faut savoir que c'est le programme d'action 2016 et que ce programme d'action a fait 

l'objet d'une subvention que nous avons présentée devant l'assemblée de Martinique le 23 

novembre dernier le temps que cette somme soit mandatée cette somme sera sur le compte de la 

ligue je voulais apporter cette précision pour qu'il n'y ait pas d'inquiétude puisque les séances 

plénières de l'assemblée de Martinique sont publiques donc vous avez  pu voir quand on a présenté 

le dossier de la LFM soyez rassurés nous continuerons à accompagner la ligue tant dans son 

programme d'action tant dans des compétitions pour lesquels nous apportons un financement par 

exemple le trophée Yvon LUTBERT a 100 % et d'autres manifestations 

Jean Claude VARRU : Merci Monsieur le conseiller exécutif.    Le président du Golden Star demande 

la parole. 

Marceau JOBELLO : Vous pensez bien que je ne vais pas venir à cette tribune critiquer le travail qui 

a été fait je ne pourrai que féliciter la ligue de voir que nous sommes passés d'année très sombre 

85 000 € de déficit et on remonte doucement la pente cependant pour actualiser ce que je vais dire 

je voudrais que le secrétaire général remette dans les dépenses le camembert pour expliquer ce 

que je vais dire quand on regarde un peu le financement plutôt  les recettes de  la ligue la CTM y est 

pour beaucoup et je remercie les représentants ici présents, la CONCACAF, la fédération s'est très 
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bien mais regardez un peu les recettes de match 19 % cela nous interpelle il y a un problème en 

Martinique et qui en subi les conséquences d'abord si la ligue est énormément aidée par la CTM au 

niveau de nous les clubs nous n'avons pas ces mêmes moyens et nous souffrons énormément 

aujourd'hui quand un club organise match il faut compter minimum de 200 € pour les arbitres vous 

n'avez pas 200 € de recettes. Il y a un problème qu'allons-nous faire ensemble pour permettre non 

seulement un meilleur contrôle aux portes du stade mais également pour faire revenir les 

spectateurs au match là c'est un souci permanent que je connais.  

On n'a pas encore trouvé la solution il faut qu'on la trouve parce que nous sommes-nous clubs ceux 

et celles qui souffrent le plus de cette situation. Exemple quand on avait un golden star/Club colonial 

les gens se battaient quand on avait un assaut /Samaritaine il fallait arriver au match à 13 heures il 

n'y avait pas de place aujourd'hui j'ai l'impression que ces matchs là c'est comme si c'est rien du 

tout .il y a un souci aussi avec la télé ,la télé se permet de diffuser les matchs en même temps que 

les nôtres combien de fois Alain RAPON s'est battue pour demander de différer ces matchs là pour 

permettre aux sports martiniquais de vivre personne ne veut répondre ; je m'adresse aux élus de la 

CTM pour voir si on peut pas faire un effort pour éviter qu'il y ait un Bordeaux Marseille en même 

temps que le match Club franciscain Rivière pilote je ne dis pas qu'il ne faut pas les passer mais pas 

en même temps qu'est-ce que les gens font les gens restent assis chez eux à regarder ça et tant pis 

pour les jeunes d'ici parce que nous notre travail ce n'est pas de créer des footballeurs 

professionnels notre travail c'est de former la jeunesse martiniquaise je laisse ceci à votre réflexion 

avec ceci qui est affiché ce camembert veut tout dire merci 

Jean Claude VARRU : merci président il y a-t-il d'autres demandes d'explications? 

Eric MACNI : trésorier de l'U.S. Lorrinoise : A un moment donné la ligue avait une dette envers la 

sécurité sociale on avait un échéancier je demande à quel niveau nous en sommes ? 

Jean Claude VARRU on va commencer par faire une vague de réponses 

Samuel PÉREAU : comme nous l'avons précisé les experts comptables et comptables pourront 

apporter des précisions notamment sur la question de la dette CGSS nous sommes à la 7e annuité 

enfin il reste 3 annuités qui sont les plus importantes avec des taux de remboursement les plus forts. 

D'ailleurs on s'interroge pour savoir si on ne peut pas rediscuter ou renégocier l'étalement de ce 

qu'il reste à payer. C’est pour ça qu'on dit que nous sommes toujours dans ce fameux plan de 

continuation de 10 ans qui a débuté en 2008 2009.  

L'environnement reste assez fragile en matière financière alors bien sûr la CTM qu'on remercie fait 

un effort important parce qu'on a vu afficher les chiffres mais c'est sans compter sur la dotation 

coupe Martinique qui est attribuée directement au club. On en a parlé tout à l'heure en début des 

interventions des représentants de la collectivité le dispositif est reconduit cette année avec un 

système de récompense pour l'ensemble des clubs en fonction de leur niveau de  performances. 

Oui bien sûre Marceau ce n'est pas nouveau mais on a une petite embellie puisque l'on a bien vu 

que les recettes sportives augmentent.  
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Il faut continuer les efforts je rappelle qu'il y a un certain nombre d'éléments qui permettent d’être 

assez optimiste. Il y a la coupe de France avec une donnée nouvelle un engouement qui semble un 

petit peu plus important. 

Il y a un engouement aussi qui remonte par rapport à l'élite la sélection de Martinique on a vu que 

la fréquentation des matchs de sélection est un peu plus intéressante. Il y a aussi un travail si on est 

autour de 13-15 % de recettes sportives c'est-à-dire recettes de match tu ne l'as pas signalé mais il 

y a quelque chose qui est criant c'est l'absence de recettes de partenariats privés nous avons un 

gros problème on sait qu'il y a la concurrence de la yole d'ailleurs la fédération nous a même 

accompagné dans une réflexion pour voir comment on pourrait créer un produit concurrentiel de 

la yole bien sûr on peut concurrencer la yole mais quand vous avez une exposition médiatique d'une 

semaine 8 heures par jour ou l'enseigne du partenaire est exposée en télé ça paraît difficile mais 

enfin on y travail. 

Nous avons lancé plus qu'un projet de télévision de WebTV notamment avec l'association CVC foot. 

Depuis un certain temps vous êtes en capacité de regarder en direct en streaming les matchs, nous 

avons même à l'occasion du match de coupe de France avec Gérard DELEM été le maître d'œuvre 

de la retransmission directe sur le site de Martinique 1re la ligue avec ses faibles moyens aidée par 

les collectivités aidées par la fédération qui souhaite mettre en avant cette affaire c'est cet aspect 

des choses marketing communication qu’il faut qu'on travaille. 

On aura du mal Marceau tu le sais très bien à faire remonter de manière spectaculaire les recettes 

de match il ne faut pas rêver compte tenu de la mutation profonde de la société, changement de 

comportement, concurrence d'autres disciplines sportives. 

Avant c'était avant il n'y avait que le foot j'avais 10 ans je faisais du stop pour monter à Serge ROUCH 

et c'était rempli de gens aujourd'hui tu as d'autres compétitions d'autres offres de loisirs et bien 

évidemment tu as cette concurrence audiovisuelle tu as parlé de Bordeaux Marseille mais des fois 

les gens ne regardent même pas Bordeaux Marseille s’il y a Atlético Barca donc on a à réfléchir sur 

d'autres sources de financement. 

Si on se bat avec nos politiques aujourd'hui qui entrent dans la danse si on se bat pour émarger à 

des fonds de développement CONCACAF des fonds de développement FIFA c'est pour pouvoir faire 

face à cette misère de nos associations sportives pour qu'on puisse mettre en place des programmes 

de développement des labels des dotations particulières. On a commencé avec la fédération 

française parce qu’on leur a expliqué. Mais c'est grâce à vous lorsque les différents représentants 

de la fédération sont venus.  

Ça commence d'ailleurs avec le président de la fédération on leur a dit que les dispositifs d'aide 

d'accompagnement au club aux collectivités, le fameux fonds d'aide aux football amateur et 

d'autres types de dispositifs et y compris le contrat d'objectifs fédérale il faut le traduire 

différemment ça sert pas à grand-chose d'avoir des enveloppes parfois importantes qui sont mises 

dans le fonds d'aide au football amateur parce que nos collectivités ont des difficultés à y émargé. 
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Elles n'arrivent pas parce que c'est un complément qui est apporté, le fonds d'aide au football 

amateur permet d'accompagner une collectivité propriétaire d'un stade à hauteur en moyenne de 

25 000 € jusqu'à 150 000 € en fonction du projet.  

C'est vrai que refaire un vestiaire, réhabiliter un vestiaire,  compléter les équipements de stade, ou 

refaire le décompactage de la pelouse, l’éclairage d'entraînement, cela coûte beaucoup d'argent, la 

fédération peut par le biais du FAFA apporter 30 000, 50 000, 60 000 € mais la collectivité 

propriétaire doit investir or il y a une grande misère des collectivités qui ont de gros soucis 

financiers. Ces dispositifs ne sont pas adaptés. En France, ça fonctionne dans les petites communes, 

elles ont des finances qui sont différentes il y a aussi la question du coût parce que lorsque vous 

voulez faire des travaux sur une installation sportive en Martinique: ce sont des coûts qui sont 2 fois 

plus importants qu'en métropole.  

On a dit à la FFF qu’il faut traduire le FAFA différemment.  Nous préférons avoir une aide directe au 

club sous forme de paniers de fonctionnement minimal sur une année, envoyez-nous cette 

enveloppe qui sera mis à disposition pour nos clubs directement deux fois voir trois fois dans l'année 

avec des ballons, des chasubles, des plots, des choses qui permettent très concrètement 

d'accompagner nos clubs. 

Nous sommes dans cette dynamique là et avec les autres partenaires institutionnels nous allons 

partir sur des contrats d'objectifs qui iront dans le sens de l'aide directe c'est-à-dire la réalité du 

terrain. 

Pour faire face à ces difficultés sur la mise en place de partenariats marketing communication il faut 

de la visibilité il faut des produits. On a ce projet de WebTV on a aussi ce projet de magazine TV 

spécifique football de 13 minutes tous les mois tous les mois sur l'une des 2 télés principales de 

Martinique (Martinique 1re ou ATV).  

Je passe la parole à Madame RHINAN  

Jocelyne RHINAN–comptable de la LFM : Pour répondre à Monsieur MACNI sur la dette de la 

sécurité sociale, cette dette est déjà inscrite au passif des comptes qui ont été présentés il reste 

425 166 € à payer. On est presque à la fin il nous reste 3 ans pour le plan de redressement sur 10 

ans donc les 3 dernières années sont les plus longues car le taux est plus important d'ici mars 2019 

nous aurons complètement payé cette dette de la sécurité sociale et le plan aussi. 

Louis BOUTRIN-Conseiller Exécutif: c'est le moment effectivement comme tous les clubs sont ici 

présents de rappeler quelques règles de fonctionnement de la CTM. Ce que nous avons vu ce soir 

c'est une aide directe à la ligue de football mais l'intervention de la CTM au niveau du football ne 

s'arrête pas uniquement à la ligue il y en a qui nous transmette des dossiers nous aidons les clubs 

pour ne pas se laisser dépasser par les événements on a décidé à chaque année il y a la coupe de 

France il y aura des déplacements qui sont prévus à chaque année il y aura des compétitions 

internationales et également des déplacements vers la France ce que nous disons c'est qu'on peut 

anticiper 1 billet qui coûte 1800 € au mois de juillet si on l'achète en amont dès le début de l'année 
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et bien le billet coûte 450 /500 € nous avons décidé pour l'ensemble des ligues y compris pour la 

ligue de football de faire en sorte qu'on puisse acheter des billets à l'avance à travers une 

convention. 

Ce serait une dotation spéciale pour les déplacements des sportifs martiniquais de manière à ce que 

nous puissions permettre au maximum de clubs de se déplacer. Bien sûr les familles les éducateurs 

et les dirigeants qui veulent accompagner il va falloir les aider par ce que on connaît la situation 

actuelle du pays donc la CTM participe nous aidons les clubs ce que l'on souhaite également c'est 

que les clubs puissent se rapprocher de nous de manière à ce qu'on puisse travailler ensemble et 

non pas faire ce qui se fait aujourd'hui nous avons établi une grille de manière à ce que il y ait une 

subvention qui soit équitable en fonction du résultat sportif en fonction du nombre de licenciés tout 

ça ce sont des critères d'appréciation de manière à ce que ça soit pas à la tête du client qu'on 

attribue une subvention ou au détour d'une amitié ce n'est pas très sportif on a essayé de changer 

la donne maintenant vous serez en droit de demander sur  quel critères on a attribué telle ou telle 

subvention aux clubs en toute transparence nous allons vous expliquer quelles sont les critères qui 

ont été été retenu.  

La précision que je voulais apporter concernant les clubs j’en profite concerne le point financier mais 

qui va ouvrir sur un gros problème que nous avons actuellement au niveau de l'exécutif, il s’agit des  

demandes inflationnistes de jeunes et de parents pour financer leurs déplacements parce qu'ils sont 

recrutés par des clubs il y a énormément de demandes alors au début on a commencé à payer et 

après on a dû établir une doctrine. 

Qu'elle est la doctrine disons qu’aujourd'hui il appartient aux clubs professionnels qui recrutent ces 

jeunes de financer la prise en charge des jeunes la prise en charge du séjour on ne peut pas prendre 

l'argent public pour pouvoir financer cela. 

Apporter une subvention c’est une chose mais il faut qu'on soit conscient que l’on contribue à la 

fuite de talent sportif vers l'Hexagone. Ainsi nous avons décidé la CTM d'arrêter cela. Chacun est 

libres puisque ce sont des pays libertés de circulation mais ce ne sera pas avec l'argent public les 

demandes sont recentrées in situ pour les demandes du pays ce débat que nous avons eu  mais le 

président Marie-Jeanne que vous connaissez qui a 27 ans de pratique de clubs lui non plus 

n'apprécie pas qu'on dépouille les clubs de leur jeune. Il y a, le « star système » on le voit et des 

gamins qui ont 13, 15 ans à qui on fait miroiter des carrières mais ce sera sans l'argent public des 

martiniquais. 

Jean-Claude VARRU : Merci pour vos interventions. Je passe la parole à Madame la Commissaire 

aux Comptes 

Madame ADREA LORDINOT-Commissaire aux comptes. : Tout d'abord je vais vous préciser que les 

comptes qui viennent de vous être présentés ont été arrêtés conformément à la loi par le comité 

directeur en date du 16 novembre 2016. 
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Sur la base des diligences que j'ai effectuées je dois réitérer ma réserve relative à l'exhaustivité des 

recettes de match qui figure en produit pour lesquels nous n'avons pas vraiment d'assurance il 

existe un certain nombre de faiblesses de procédures de contrôle interne notamment sur : 

 l'absence de saisie informatique des feuilles de recette par les clubs 

 le contrôle qui ne permette pas de prévenir de rectifier ou de comptabiliser des écarts sur 

recettes de la ligue 

 l’absence de contrôle inopiné des tickets lors des matchs 

 le rapprochement du nombre de spectateurs tribune avec les ventes 

 l’absence de précision de la couleur du ticket sur les feuilles de sortie 

 l’absence de sécurisation de certains stades 

Tous ces éléments ne permettent pas de s'assurer de l'exhaustivité des recettes qui figurent en 

produit dans les comptes qui vient de vous être présenté sous cette réserve je certifie que les 

comptes au regard des règles des principes comptables français sont réguliers et sincères et qu'il 

demeure fidèle au résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et 

du patrimoine de l'association Ligue de Football de Martinique. 

Sans remettre en cause l'opinion que je viens d'exprimer j'attire votre attention sur la note 

mentionnée en annexe dans la rubrique informations complémentaire relative à la suppression sur 

la feuille de recette du financement dédié au plan de continuation cette suppression a eu lieu à 

compter du 1er juillet 2016 et le retour à l'application à la convention collective du football en février 

2016 qui génère ainsi la charge supplémentaire de 17 073 € relatives à l'ancienneté et enfin une 

autre relative à la continuité d'exploitation de la ligue de football qui est toujours subordonné aux 

stricts respects du plan de continuation que nous avons évoquée. 

Il reste encore 3 annuités à la pérennisation des financements dédiés notamment ceux de la 

fédération française de football relative à la charge des personnels correspondant et conditionné 

au développement du football donc la fédération finance un certain nombre de personnels mais 

bien sûrs tout ça est conditionné au développement du football à la sécurisation du financement 

des actions. 

Les charges générées par l'engagement d'action avant l'obtention de notification de subvention et 

les avances de trésoreries qui sont effectuées par prélèvement sur déplacements dédiés sont de 

nature à compromettre l'équilibre financier. 

Dans le cadre des assises du sport j'ai suggéré des avances remboursables puisqu’on connaît à peu 

près le cours des engagements en fonction des phases donc ça peut être un point à mettre en place. 

Concernant les subventions qui sont liées aux emplois d’avenir il y a en contrepartie de ces emplois 

d'avenir des obligations de formation à laquelle la ligue de football doit faire attention pour qu'il n'y 

ait pas risque de demandes de reversement de ces subventions. La continuité d'exploitation est 

aussi subordonnée à la mise en place d'une couverture d'assurance relative à la sélection régionale 

afin d'éviter le risque de comptabilisation de charge significative liée aux indemnités journalières 
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des joueurs en cas de sinistre. On a signalé tout l'heure le cas du joueur Babin pour lequel la ligue 

devrait 49 000 €. 

Je voudrais attirer votre attention sur l'absence d'actualisation de la provision pour engagements 

de retraite sur l'impact positif sur le résultat exceptionnel quoi que le résultat d'exploitation soit en 

nette progression puisque il n'est que de – 4 250 € cette année ainsi que sur le tableau suivi des 

fonds dédiés. 

En ce qui concerne la justification des appréciations conformément à l'art L 823 –9  du code de 

commerce les appréciations auxquels j'ai procédé ont porté notamment sur les principes 

comptables suivis et sur les estimations significatives retenues pour le compte de votre association. 

Je certifie, j'atteste que les comptes dans la mesure où ils ont été établis dans le cadre de la 
continuité d'exploitation de la ligue de football sont réguliers et sincères.  
 
Ces principes comptables sont justes puisque nous nous situons encore dans une continuité 

d'exploitation qui n'est pas irrémédiablement compromise. 

De même j'ai également vérifié l'utilisation des subventions publiques dont votre association 

bénéficie. Mes travaux ont notamment porté sur le respect des dispositions relatives à leur 

traitement comptable notamment à la comptabilisation de produits à recevoir par action déjà 

réalisée dont la notification m’est parvenue postérieurement. 

J'ai autorisé cette année même si la notification était parvenue postérieurement qu'on puisse 

comptabiliser des produits à recevoir pour couvrir les dépenses qui étaient déjà engagées. Ces 

travaux ont porté sur le respect des dispositions relatives à leur traitement comptable ainsi que sur 

la conformité de leur utilisation. Les contrôles n'ont pas révélé d'anomalie particulière.  

Concernant le rapport spécial je n'ai pas été avisé par le comité de directeur de convention 

réglementée donc je n'ai pas fait état ce soir de convention relative à cet article L612-5 du code du 

commerce. 

Samuel PÉREAU : Je veux une nouvelle fois remercier le personnel de la ligue. Nous avons une 

administration qui fonctionne bien, des collaborateurs précieux qui font beaucoup de sacrifices. 

Je pense en particulier pour ce qui est des comptes à Madame RHINAN au jeune emploi d'avenir 

qui fait un travail conséquent aux cotés  de Madame RHINAN, au directeur administratif et financier 

également et puis bien sûr à notre expert-comptable et au commissaires aux comptes qui font un 

gros travail d'experts et d'accompagnement je crois que les résultats de cette année sont la 

conséquence directe de la prise en compte de tout  ce qui avait pu être évoqué en assemblée 

générale l'année dernière.  

On avait une situation qui était un petit peu compliqué nous avons pris en compte également toutes 

les remarques de notre expert-comptable et de commissaire aux comptes Madame ADREA 

LORDINOT sur la suppression des 1 euro solidarité. 
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C'est une décision que j'essaye de qualifier de courageuse et qui allais dans le sens d'un début de 

soulagement des clubs, c'est lié à la modification de la feuille de recette. 

C'est  un début d'effort important compte tenu de la situation des clubs.  Sur les conseils de groupe 

de travails la fédération, la FIFA et également de nos accompagnants comptables et financiers les 

locaux de l’ancien centre de formation qui étaient sous utilisés ont désormais 1 vocation 

commerciale qui permette d'avoir un revenu de l'ordre de 1 000 à 2 000 € par mois puisqu'il y a 2 

locaux loués.  

Sur la pérennisation des fonds dédiés, on est extrêmement vigilant sur cette question les fonds 

dédiés notamment ceux liés à l'aide aux emplois avec la fédération. Nous sommes accompagnés sur 

le poste de CDFA avec Yannick DESMONTILS. Nous sommes accompagnés sur le poste CATRF occupé 

par Charlaine MARIE JEANNE. Nous sommes accompagnés également sur la technique ce qu'on 

appelle le pôle d'excellence du football amateur c'est un combat qu'on a mené avec nos autres 

collègues des ligues de Guyane de Guadeloupe et de Saint-Martin pour pouvoir consolider nos 

actions de formation et en particulier ce qu'on appelle le parcours d'excellence sportive. Nous avons 

des sections sportives collège féminines et masculines nous avons un  pôle outre-mer au François 

et les centres de perfectionnement en amont pour les 10, 11 ans. 

Un parcours qui permet à nos jeunes d'arriver à un certain niveau d'excellence pour venir renforcer 

la qualité du football local régional territorial mais également pour les tous meilleurs avoirs l'espoir 

d'être repéré par des clubs des centres de formation de clubs professionnels. Il y a 1 pôle espoir 

labellisé en Guadeloupe et il n'y en pas en Guyane et il n'y en pas en Martinique et nous sommes 

sûrs d'avoir les mêmes potentialités en Guyane et en Martinique. On a qu'à voir les résultats que 

l'on a lorsque notre sélection de 15 ans part chaque année. Nous avons des jeunes qui sont retenus 

chaque année nous avons des jeunes qui sont retenus avec la nouvelle détection qui se fait en 16 

ans pour les jeunes à maturation tardive. 

On a dit à la FFF qu'il faut une structure qui soit accompagnée donc ils ont créé le pôle d'excellence 

du football amateur et donc depuis 1 an et demi nous avons une subvention de 30000 € qui est 

alloué pour permettre d'accompagner de consolidation ce parcours d'excellence sportive. 

Sur cette base nous avons pu recruter un cadre technique supplémentaire Monsieur Freddy 

Clément qui a un très bon niveau de formation qui a aussi une expérience en clubs professionnels. 

Il est toujours en CDD car nous attendons l'assurance de la pérennisation de ces emplois pour ne 

pas faire n'importe quoi. 

L'accès au nouveau financement CONCACAF est effectif. Il s'agit du dispositif «One CONCACAF » qui 

donne droit à 200 000 $ par an et pendant 4ans pour accompagner des programmes de 

développement. 

Nous ferons les choses en toute transparence G. Duquesnay  a rédigé le document de demande de 

subvention qui est très encadrée. Ce sont des dossiers extrêmement pointus avec la transmission, 

lorsqu'on vous donne l'argent des justificatifs exhaustifs à fournir. 
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Il faut même ouvrir un compte dédié au dispositif et avoir un système d'agrément pour les 

prestataires qui vont vous accompagner dans la réalisation de ces actions. 

 

Concernant la FIFA on attendait une décision le 25 novembre 2016 sur le statut de membre associé. 

Nous avons la certitude tout de même de pouvoir émarger sur le dispositif de financement et de 

développement de la FIFA et notamment le fameux programme FORWARD. 

Assurance des joueurs oui gros soucis que nous avons eu avec Jean Sylvain Babin joueur de la ligue 

espagnole qui s'est blessée juste avant le match contre la République Dominicaine il n'a pu jouer 

aucun des 2 matchs. Lorsqu'il est rentré en Espagne le club directement par son avocat nous a 

envoyé une demande de prise en charge des indemnités journalières à hauteur de 50 000 €.  Bonnes 

nouvelles nous nous sommes rapprochés de nos avocats et nous n'avons pas cette somme à payer 

car un dispositif permet que ça soit la FIFA qui prenne en charge les indemnités journalières des 

joueurs professionnels vis-à-vis de leurs clubs. 

Sur la formation des emplois d'avenir on s'en inquiète parce qu’on a effectivement cette obligation 

pour ces jeunes qui nous apportent leur concours non négligeable 

Jean Claude VARRU : s'ils n'y a pas d'observation, On va passer au vote du bilan financier de 

l’exercice 2015/201 et soumettre à votre appréciation les résolutions suivantes : 

 

Vote de la Résolution numéro 1.  
 
Elle concerne l’adoption des comptes annuels 2015/2016. Il vous est proposé de voter la résolution 
suivante. 
L’assemblée générale des présidents de clubs, réunis le 7 décembre 2016, approuve les comptes de 
l’exercice 2015/2016 clos le 30 juin 2016 et qui présentent un résultat net bénéficiaire de 168 098 €. 
 
Y a-t-il des délégués qui sont contre ? Non 
Des délégués qui s’abstiennent ? : Oui (Club Colonial/CODST/Excelsior/Olympique) 
 
Cette première résolution est adoptée à la majorité des membres présents.  
L’assemblée générale des présidents de clubs, réunis le 7 décembre 2016, approuve les comptes 
de l’exercice 2015/2016 clos le 30 juin 2016 et qui présentent un résultat net bénéficiaire de 
168 098 €. 
 
 

Vote de la Résolution numéro 2.  
 

Elle concerne l’affectation du résultat. 
L’assemblée décide d’affecter ce résultat net bénéficiaire de 168 098  € au report à nouveau.  
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Donc on met aux voix cette résolution. 
Qui est contre ? Personne 
Abstention ? Personne 
 
Cette résolution numéro 2, affectation du résultat est adoptée à l’unanimité des délégués 
présents. L’assemblée décide d’affecter ce résultat net bénéficiaire de 168 098 € au report à 
nouveau.  
 

Jean-Claude VARRU : Merci pour l’approbation des comptes 2015/2016. Nous passons au point 9 

de l'ordre du jour. Je passe la parole à Maguy NATTES  

 

9-Présentation des budgets 2016 /2018 

Maguy NATTES : nous vous présentons le budget prévisionnel de fonctionnement pour la saison 

2016 2018 

 

 

 

 

 BUDGET DE FONCTIONNEMENT 2016-2018 
 TABLEAU SYNTHETIQUE 

       

Compte Libellés 

COMPARATIF BUDGETS ET 
DEPENSES  01/07/2016 01/07/2017  

AU 30/06/2016 au 30/06/2017 au 30/06/2018  

   
Prévision Réalisé Proposé à AG Prévisionnel  

60 Achats 102 954,49 129 236,56 136 000,00 148 000,00 

 
61 Services extérieurs 68 643,22 70 007,09 89 000,00 91 500,00  
62 Autres services extérieurs 453 147,92 513 261,57 698 000,00 590 000,00  
63 Impôts et taxes 18 165,94 16 931,38 20 300,00 20 600,00  
64 Charges de personnels 545 888,77 550 670,89 535 000,00 542 000,00  
65 Autres charges de gestion 19 275,13 25 767,65 19 000,00 20 000,00  
66 charges d'intérêts 363,43 207,94 220,00 140,00  
67 Charges exceptionnelles 1 506,76 64 293,48 1 500,00 4 500,00  
  Autres dépenses 2 500,00 62 431,90 0,00 3 500,00  

  CHARGES DE 1 212 445,65 1 432 808,46 1 499 020,00 1 420 240,00  
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FONCTIONNEMENT 

70 Prestations de services 567 342,69 709 174,13 615 000,00 645 000,00  
74 Subventions d'exploitations 548 029,80 606 415,88 700 000,00 600 000,00  
75 Autres produits de gestion 73 230,00 89 691,52 73 000,00 65 000,00  
76 Produits financiers 1 359,00 2 569,84 1 500,00 1 400,00  
77 Produits exceptionnels 42 549,06 184 428,46 122 000,00 120 000,00  
78 Reprises sur provisions 0,00 8 627,15 0,00 0,00  

  
PRODUITS DE 

FONCTIONNEMENT 1 232 510,55 1 600 906,98 1 511 500,00 1 431 400,00  

  RESULTAT 20 064,90 168 098,52 12 480,00 11 160,00  

 

Jean Claude  VARRU : Merci Maguy, nous soumettons à votre appréciation le vote de la résolution 

n°3 : Adoption des budgets 2007/2018 

Vote de la Résolution numéro 3.  
Il vous est proposé d’adopter les budgets prévisionnels 2017/2018. 

 

Y a-t-il des délégués qui sont contre ? 0  
Qui s’abstiennent ? 0 
 

Cette résolution numéro trois  (vote du budget 2017/2018) est adoptée à l’unanimité des membres 
présents. 
 

Jean Claude VARRU : Nous allons passer au point 10 de l’ordre du jour qui concerne l’élection du 

comité directeur pour la période 2016/2020. 

Au préalable, quelques mots pour vous dire que conformément à nos statuts le comité directeur a 

transmis à l’ensemble des clubs un appel à candidature puisque les listes avaient une date limite de 

dépôt soient le 7 novembre 2016. 

Bien évidemment conformément à nos statuts également une commission de surveillance des 

opérations électorales a été mise en place commission présidée par Monsieur Gérard LACOME 

cette commission a statué sur la recevabilité des listes arrivées à la ligue de football et pour votre 

bonne information une seule liste est arrivée à  la ligue de football dans les délais c'est la liste néo 

2020 avec à sa tête Samuel PÉREAU après examen la commission de surveillance des opérations 

électorales a validé cette liste et a soumis cette validation au comité directeur. En séance le 7 

novembre 2016 le Comité Directeur a validé la candidature de la liste néo 2020 

Avant de passer à la phase vote, nous allons passer la main à la commission de surveillance des 

opérations électorales mais avant ça je vous propose que la tête de liste Monsieur Samuel PÉREAU 

présente aux présidents de clubs présents les membres de sa liste. Une présentation rapide. A l'issue 
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de cette présentation nous allons passer la main à la commission de surveillance des Opérations 

Électorales pour les formalités de vote. 

Samuel PÉREAU : vous avez reçu notre profession de foi on a eu beaucoup d'échanges pendant la 

saison passée dans le cadre de ce projet NÉO 2020 pour  « Nouvelles Évolutions et Opportunités à 

l'horizon 2020 ». Il y a aujourd'hui presque jour pour jour 20 ans qu'à titre personnel je suis en 

fonction de gouvernance à la ligue de football puisque c'est avec le groupe et le projet football 2000 

que j'étais arrivé avec Alain RAPON. 

A l'époque je n'occupais pas de véritable fonction de responsabilité en termes techniques ou 

administratifs puisque j'étais médecin fédéral et que c'est au cours de la 3ième  mandature d’Alain 

RAPON  que j'ai été 1 peu aux affaires par rapport aux préoccupations du président de l'époque. 

J'ai beaucoup hésité avant de repartir dans cette aventure c'est vrai qu'il y a un certain nombre de 

dossiers de développement qui ont été engagés notamment en fin de la mandatures qui s'achèvent 

avec les camarades du comité directeur sortant avec d'autres camarades qui nous auront rejoint sur 

la liste que j'ai l'honneur de mener. 

On s'est dit qu’on va repartir pour 4 ans, on caresse l'espoir que durant cette mandature qui arrive 

il y aura des tournants historiques parce qu’il y a des opportunités. Il y aura on espère une embellie 

financière en termes de moyens et en termes de possibilités, de ressources humaines. 

 Il y a un projet que nous avons l'ambition de proposer à la collectivité, un projet territorial football 

pour la Martinique avec des choses très ambitieuses comme l'amélioration sensible des  

infrastructures, un plan de restructuration des terrains synthétiques de proximité, des terrains de 

pour du foot à 5. 

 Il s'agit aussi de revoir le statut des acteurs notamment celui du joueur car on atteint les limites du 

système la pratique l'offre et la qualité de ce qui est offert peut être amélioré même si nous avons 

tendance comme dit souvent le CTR à faire de mauvaises représentations. 

 C'est sûr, quand vous avez vu Atlético Madrid/Barça dans l'après-midi et que le soir vous allez voir 

1 match régionale 1 vous avait tendance à comparer mais c'est du football amateur quand même 

et qui ne démérite pas lorsqu'on voit le résultat que nous avons pu avoir ces derniers temps aussi 

bien en club qu'en élite jeune et senior. 

On voit aussi que grâce aux efforts qui sont faits dans les clubs les écoles de football les efforts qui 

sont faits par vous éducateurs mêmes s'il y a beaucoup de difficultés pour la formation continue de 

nos éducateurs on voit les résultats avec de plus en plus des joueurs qui commencent à émerger au 

plus haut niveau.  

J'ai consulté les camarades du comité directeur sortant il y a un certain nombre qui ne repartent pas 

dans cette aventure il y a d'autres qui nous rejoignent. 
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Qu'est-ce qui a piloté un peu et conduit ma réflexion pour la constitution de cette liste c'est d'abord 

une forte volonté d'ouverture c'est un mot à la mode c'est un mot de la politique politicienne mais 

ce que je veux dire par là c'est qu'il y a un certain nombre de femmes et d'hommes dans le football 

martiniquais qui ont depuis longtemps manifesté la volonté de se mettre au service du football à la 

gouvernance du football avec des idées avec une certaine expérience. 

On a considéré qu'il fallait aller vers eux leur demander si ça pouvait les intéresser de venir avec 

nous pour 4 ans se présenter devant vous devant l'assemblée générale des clubs pour que vous 

puissiez nous donner votre confiance pour partir et continuer un certain nombre de 

développements ce sont des femmes et des hommes qui je le répète ont une certaine expérience. 

Il y en a qui sont présidents de clubs en exercice je pense notamment à Raymond Marie-Joseph, je 

pense à Stéphane Cabrera parce que l'autre chose qui a mené aussi la réflexion c'est qu'il faut un 

renouvellement. 

Il faut peut-être que des jeunes ou des plus jeunes puissent occuper des fonctions à responsabilité 

pour faire face à l'avenir il y avait aussi un souci de féminisation nous avions déjà trois femmes au 

comité directeur sortant aujourd'hui nous en aurons 4. Il y a 2 femmes qui restent Maguy NATTES 

et Régine GORON et 2 autres femmes qui viennent nous rejoindre Sophie Legros et Béatrix DELEM. 

Il y a d'autres camarades qui nous rejoignent avec une certaine expérience de forte personnalité, 

un ancien président de club, notre ami Lionel DESROSES. On a l'ancien président de l’UJ Monnérot 

que l'on ne présente plus qui fait fonction dans le football d’éducateur, d’arbitre, de présidents de 

clubs, de vice-présidents de clubs, de porteurs d'eau et redevenue présidents de clubs. Il fait un 

beau travail d'insertion culturel dans sa région on ne le présente plus Michel Platon. 

Il y a également un autre camarade qui va représenter les éducateurs au sein de notre comité et qui 

est absent puisque hors du département. Il s’agit de  Jean PIERRE-LOUIS.  

On aurait pu espérer qu'il y a une autre liste je ne sais pas si ça aurait été mieux, si ça nous aurait 

permis d'être encore plus offensif en terme de propositions. 

Le travail est engagé et avec les camarades qui nous rejoignent nous allons continuer ce travail avec 

la confiance des présidents de clubs car on veut continuer à travailler en toute transparence dans la 

proximité. 

Nous avons je l'ai dit dans ma profession de foi deux priorités je veux même dire deux obsessions :  

 d'abord maintenir l'équilibre financier de cette institution. On termine un plan de 

continuation. On a des opportunités financières qui arrivent on va essayer de consolider tout 

ça et puis être en proximité avec nos associations nos mandants avec les clubs dans un travail 

d'insertion par le sport dans un travail au service de la jeunesse martiniquaise. Nous avons 

la ferme intention d'ailleurs de nommer au sein du comité directeur ou de membres qui 

auront cette mission particulière de relationnel avec les clubs pour assurer ce suivi continu 

d'accompagnement en termes de formation, de promotion, de suivi des aspects financiers, 
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avoir des formes de guichet unique en relation avec nos partenaires institutionnels je crois 

que c'est important. 

 on sait qu'on a aussi la question de l'arbitrage je pense déjà à quelqu'un au sein de ce comité 

nouveau qui je l'espère sera validé par vous pour se pencher sur la question de l'arbitrage, 

se pencher sur la formation des arbitres je vous annonce d'ailleurs que grâce à la CONCACAF 

en particulier nous avons 2 formations qui sont proposées en janvier une formation pour le 

responsable du développement technique qui aura lieu au Mexique l'idée c'est quoi ? Pour 

les 41 nations de la CONCACAF il s’agit d’avoir un accompagnement formatif pour que 

l'équipe technique territoriale équipe technique nationale puisse redescendre les 

formations qui vont être données à ce niveau international sur nos éducateurs sur nos 

directeur technique de clubs. 

Il y a également 1 formation supérieure pour les arbitres. ils nous a été demandé de fournir 

des noms de jeunes arbitres de 18 à 25 ans pour dans le courant de l'année prochaine partir 

dans un stage en janvier de 4 semaines et un 2ième stage en cours de l'année 2017 en 

septembre de manière à amener des jeunes arbitres qui ont des capacités qui pourraient 

arriver au plus haut niveau de l'arbitrage CONCACAF. Merci 

Good Luck: bonsoir, tout à l'heure Monsieur VARRU avant de passer au point 10 de l’ordre du jour 

nouveau comité Monsieur VARRU a demandé aux représentants de l'Excelsior de garder sa question 

donc j'aimerais savoir si nous avons la possibilité de poser 2 petites questions diverses 

Excelsior : Je voulais revenir sur le mot d'accueil du président pour revenir sur le début des 

compétitions qui traînaient il me semble que dans l'intervention les représentant de club étaient 

visés étant organisateur de la compétition mais pour que ça débute il faut des officiels mais nous 

sommes en conflit avec les officiels les arbitres demandent de faire une feuille de match ou est-ce 

qu'on s'en tient aux tablettes à la fin on parle de début de compétition mais après le match au reste 

une heure avec l'arbitre donc qu'en est-il concernant les tablettes puisque nous sommes presque 

obligés de faire les feuilles de match 

Jean Claude VARRU: La mise en place du dispositif FMI est une obligation. Nous avons fait des 

sessions de formation à l'attention des arbitres, des délégués de club. Tu poses un problème qui est 

une réalité. Il y a encore des parties prenantes de ce dispositif qui ne sont pas bien formés. On va 

encore faire une session de formation et puis peut-être soumettre à l’avis du futur au comité 

directeur quelques dispositions à prendre dans l'hypothèse où certains acteurs refusent de venir en 

formation. C’est un problème qu'il faut résoudre très rapidement parce que c'est une obligation que 

chacune des parties prenantes soit formées pour que les choses se passent correctement nous 

sommes dans une phase expérimentale mais il y a les règlements généraux de la fédération annexe 

1 qui le dispositif  prévu mais pour les cas de force majeure pas pour les cas de non formation des 

parties prenantes. 
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Good Luck : je crois que le football est une grande famille j'aimerais savoir si c'est un manque de 

communication ou un oubli ou que ce soit volontaire que vous n’ayez pas communiqué sur le départ 

de Denis VIVIES qui a travaillé plus de 15 ans avec nous ;  il n'y a eu aucun mot sur le site de la ligue. 

Samuel PÉREAU: On a déjà eu l'occasion de faire amende honorable devant notre personnel parce 

qu’effectivement les circonstances de début de saison ont fait qu’on a renvoyé et renvoyé à chaque 

fois compte tenu des nombreuses suggestions que nous avions en début de saison la cérémonie que 

nous devions organiser pour son départ. Il était question d'organiser quelque chose de significatif 

pour le départ de Denis VIVIES.  

C'est toujours le cas d'ailleurs ce ne sera pas quelque chose de significatif avec l'envergure qu'on 

voulait parce que lui-même souhaite quelque chose de plus sobre dans l'intimité de ses anciens 

collègues. Moi en tant que président de la ligue sortant je dis que la faute incombe au comité 

directeur qui a renvoyé chaque fois l’organisation de cette manifestation. Il était question de faire 

quelque chose après d'aller dans un restaurant de la place, inviter d'autres personnes, profiter de 

l'événement pour mettre en valeur d'autres camarades notamment Claude CHADET, Max BATTERY. 

 On a été pris de court et on le regrette cette absence sera rattrapée puisqu'on va faire quelque 

chose suivant ce qu’il souhaite. Denis a marqué son passage la ligue de football en particulier tout 

ce qui est organisation de compétition 

Marcel PUJAR -RC Rivière Pilote : Juste un constat. Vous parlez de dispositifs ; c’est très bien je crois 

que le nouveau comité directeur a du pain sur la planche parce qu’en 10 journées de compétition 

les personnages principaux sont absents : les arbitres. Le dispositif lui-même n’est pas appliqué il 

manque toujours un arbitre ça veut dire que en 10 matchs de championnat je parle pour le Racing 

Club de Rivière Pilote, ça s'est passé 6 ou 7 fois si mes souvenirs sont exacts. C’est bien beau de 

parler le dispositif FMI si on n'a pas d'arbitre alors qu'il y a des clubs qui sont obligés de se déplacer 

avec un arbitre bénévole. Je crois que tous les clubs sont logés à la même enseigne chaque journée 

et je ne parle même pas des divisions dites inférieures alors en régionales 3 c'est la chienlit d'autant 

plus qu'il faut trouver de l'argent pour les payer alors même qu'il n'y a pas de spectateurs je ne veux 

pas noircir le tableau de l'équipe sortante mais je crois que l'équipe arrivant aura du pain sur la 

planche. Je suis tout à fait d'accord pour l’instauration des matches des équipe réserve en régionale 

3 le soir mais quand il s’agit d’un lever de rideau l’équipe 1 joue à 21h… c'est un peu difficile est-ce 

que le public suit à 21 heures pour terminer à 23 heures donc autant de questions pour les dispositifs 

établis que vous aurez à régler 

Éric MACNI-US Lorrinoise : il y a 1 certain nombre de dirigeants qui vont entrer au comité directeur 

j'en connais quelques-uns mon ami à côté de moi Michel Platon mais je ne connais pas Monsieur 

Stéphane CABRERA je ne connais pas Béatrix DELEM est-ce qu'on pourrait nous les présenter je n'ai 

pas eu l'honneur ni le temps de participer à 1 présentation du comité directeur en tant que 

candidatures 
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Jean-Claude  VARRU: merci pour ton observation la commission des opérations électorales va se 

charger de faire la présentation nominative des membres de la liste NÉO 2020. 

Claude CHADET : L'éducation que j'ai reçue de mes parents m'obligent à dire merci quand on me 

donne quelque chose quand on m'offre quelque chose donc c'est simplement pour dire merci aux 

présidents merci au comité directeur merci à vous de me faire l'honneur d'accepter que mon nom 

puisse parrainer une compétition. J’ai passé quelques années à la ligue j'ai vu quelques présidents 

je ne regrette pas c'est très bien mais qu'il me soit permis de partager un petit peu cette récompense 

avec les camarades qui étaient à mes côtés pour les cités, Max BATTERY, Claude RAGOT décédés 

Georges GAVAL. Ce sont des personnes qui ont travaillé durement avec moi pour ramener 

l'arbitrage dans un bon sens. 

On a essayé je ne sais pas si on y est parvenu mais n'empêche quand même que j'ai passé de bons 

moments, j'ai rencontré des dirigeants très bien j'ai en face de moi un certain Monsieur MARON 

qui se trouve là avec qui j'ai passé de très bons moments il y a 2 années. Je laisse le bateau dans un 

bon cap, le capitaine est bon, les matelots qui sont abord sont bons, vous les passagers, vous êtes 

bon. 

Ce que je vais vous dire en conclusion est que le football sera exactement ce que vous voudrez faire 

de lui. Le comité directeur est là pour diriger le football mais la ligue ce n’est pas le comité directeur 

la ligue c'est le comité et vous il vous appartiendra en quelque sorte de conserver le bon cap puisque 

le bateau a une bonne ligne de flottaison et ce serait une bonne chose d'accompagner le comité 

directeur qui va être élu dans la bonne direction ce serait tout simplement passager à terre en train 

de regarder passer le bateau et vous à bord. 

Je ne pense pas du tout qu'il va couler parce qu’ils sont tous bon abord et vous êtes de bons 

passagers je ne pense pas qu'il aura le problème et je dis merci à tous ceux qui ont collaboré avec 

moi et encore merci d'avoir accepté qu’une compétition puisse porter mon nom. 

Merci 

Jean Claude VARRU : Je vous remercie tous pour vos observations et espérons vous avoir apporté 
les éclairages nécessaires. Nous allons maintenant aborder le point 11 de notre ordre du jour. Ainsi 
je demande aux membres du Comité Directeur de laisser la place aux membres de la Commission 
de Surveillance des Opérations Électorales (CSOE). Je Passe la Parole à Monsieur Éric PRIVAT, 
membre de la CSOE. 
 
 

10-Élection du Comité Directeur pour la mandature 2016/2020 

Éric PRIVAT, membre de la CSOE. : Le comité directeur actuellement en place,  nous a été demandé 
de participer à la commission de régulation des élections pour la ligue de football le Martinique. Je 
commencerai par vous présenter les membres de cette CSOE. Le président de la commission est Mr 
Gérard LACOME, il est absent du département et nous  a demandé de siéger ce soir afin de pouvoir 
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lire le procès-verbal tel qu'il a été rédigé à l'issue des opérations de contrôle. A ma droite se trouve 
Monsieur PHILEMOND MONTOUT  Président de l’Assaut de Saint-Pierre, à ma gauche Monsieur 
ALEXANDRINE président  de l'U.S. Robert. Je vous présente également Monsieur DESCAS président  
de l'Effort du Morne Vert.  
 
Avant de passer aux formalités de vote nous allons demander aux membres de la liste NÉO 2020 de 
se présenter individuellement. 
  
Nous débutons par Michel PLATON. 
 
MICHEL PLATON: J’ai été président de UJ Monnérot, mais je suis actuellement éducateur à l’Eclair 
de Rivière Salée et j'espère pouvoir apporter ma contribution à la cause football, d'autant plus que 
j'ai été souvent celui ou l'un de ceux qui a rouspété à côté. Aujourd'hui l'occasion m'est donnée 
d'apporter ma pierre et je tenterai de faire du mieux que je peux, j'ai trouvé cette attente, cette 
assemblée très cool, très attentive donc je suppose qu'on fera du bon travail. Merci 
 
Lionel DESROSES: Bonsoir Mesdames Messieurs les présidents de clubs. 
J'ai envie de dire, amis présidents puisque je ne le suis plus depuis quelques temps. Deux choses 
m'ont amené ici ce soir vous savez que je suis un militant de la cause martiniquaise et à chaque fois 
qu'une occasion m'est donnée d'aider la jeunesse martiniquaise je prends le combat. La seconde 
chose est la suivante, tout comme Michel j'ai souvent dénoncé un certain nombre de 
dysfonctionnements parce que je considérais qu'il fallait apporter des améliorations ;  j'ai souvent 
porté des critiques nommément envers certains dirigeants. J'ai toujours pris mes responsabilités de 
dirigeant  de la ligue de football. Lorsque le président PÉREAU m'a appelé, je me suis senti le devoir 
d’accepter, de venir porter ma pierre à l'édifice, pour améliorer un certain nombre de choses. 
Je serai aux côtés de tous les présidents de clubs pour qu'ensemble nous puissions porter plus loin 
le flambeau du football martiniquais. 
 
Gaétan BASCOU: Je suis un ancien président, ancien vice préside du Club Franciscain, arrivé à la 
ligue de football à la demande du président PÉREAU, j'ai travaillé pendant 4 ans au sein de cette 
équipe je pense que nous avons fait du bon travail au vu des résultats que nous vous avons 
présentés et l'accueil que vous avez réservé au travail que nous avons fait ; c'était tout à fait normal 
que je continue avec l'équipe, la satisfaction que vous nous avez donnée m'encourage à continuer 
et à faire en sorte que l'on puisse vous satisfaire dans le cadre du football et faire en sorte que nous 
allions le plus loin que possible pour continuer à vous satisfaire. 
 
Stéphane CABRERA: Je suis président de l'Espoir depuis 3 ans. Suite à l'appel de Samuel PÉREAU 
dans son désir de renouvellement du comité directeur et de rajeunissement également, j'ai accepté 
sa proposition de rejoindre pour le football martiniquais, le comité directeur de la ligue de 
Martinique, afin d’apporter ma pierre à l'édifice, pour développer encore plus ce sport qui est le 
sport numéro 1 en Martinique, qui est le sport qui m'a permis de grandir aussi puisque j'ai toujours 
été licencié à l'Espoir au football. J'espère pouvoir apporter ma pierre à l'édifice avec mon 
dynamisme et ma jeunesse. 
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Régine GORON : Bonsoir à tous.  Je suis membre du comité directeur depuis 8 ans Le football, c'est 
ma passion ainsi je souhaite continuer la tâche entreprise pour continuer à développer le football. 
 
Beatrix DELEM : Bonsoir à tous. Je  suis la trésorière du club franciscain ; voilà chers Messieurs vous 
me connaissez maintenant. Je fais suite à l'appel du président PÉREAU j'espère qu’il me dira un jour 
ce qui l'a intéressé en moi. (Rires de l'assemblée) 
 
Éric PRIVAT Membre de la CSOE : nous allons consigner la remarque au PV 
 
Beatrix DELEM : Je suis né dans le football, j'ai pratiqué le football depuis l'âge de 12 ans, je suis 
certaine de pouvoir apporter ma pierre à l'édifice ; je retiens simplement la réflexion de Marcel 
PUJAR pour ne pas le nommer en disant que nous avons du pain sur la planche. 
 
Jean-Luc MOSTOR : J'ai intégré le comité directeur de la ligue il y a 4 ans, en 2012, avec l'équipe 
Football Société et Réalités; auparavant j’ai travaillé pendant 3 ans avec mon ami regretté Jo Ariel, 
le photographe de la ligue. On mettait en ligne, on s'occupait particulièrement de la page d'accueil 
du site de la ligue et on m'a donné la charge sans me demander mon avis du football féminin un 
gros chantier sur lequel j'ai commencé à travailler. On a eu beaucoup de difficultés sur le chantier 
vraiment délicat c'est maintenant que ça commence à porter ses fruits donc on a en charge de 
continuer à travailler dans ce domaine qui est aussi un domaine très important pour le football. 
 
 
Raymond MARIE JOSEPH: J'étais en train de me demander s'il était bien utile de faire une 
présentation ; je retiendrai simplement pour expliquer ma présence ici au-delà du fait que depuis 
presque un an Samuel me houspille, je retiendrai plus particulièrement l'expression d'un ami qui se 
reconnaîtra dans la salle : nous somme des militants du football martiniquais ; je n'ai pas de 
prétention politique ,je n'ai pas besoin de la ligue pour voyager, je ne recherche pas d’avantage 
financier, nous somme les militants du football martiniquais et de la Martinique et ça je vais m'y 
atteler. 
 
Maguy NATTES: je suppose que pas mal d'entre vous me connaissent ; j’ai exercé la fonction de 
délégué pendant plus de 10 ans et puis en 2008 lorsque Samuel PÉREAU a fait appel à moi c'est 
avec beaucoup de plaisir que j'ai intégré le groupe et je continue avec eux parce que je me sens bien 
dans le groupe on est comme une famille et ma passion pour le football me permet d'être toujours 
là et contre vents et marées, on ira jusqu'au bout. 
 
Daniel VIGEE : Représentant du corps des médecins : Bonsoir à tous je suis le médecin fédéral 
depuis 2001/ 2002 et même avant, sans être médecin fédéral, j’intervenais au niveau de la ligue de 
football. Juste une précision c'est de dire que le rôle du médecin fédéral est un rôle qui n'est pas 
bien compris des fois ;  il est là pour vérifier que les règles édictées par la fédération française en 
particulier la partie nationale médicale soit respectée puisque les documents qui sont remis, que ce 
soit aux joueurs ou aux arbitres, sont des imprimés avec un certain nombre de règles ; c'est vrai qu'il 
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faut expliquer ces règles afin qu'elles soient mieux comprises ;  en tout cas l'actualité pour nous c'est 
que souvent il y a des examens qui permettraient d'éviter des accidents donc c'est avec le respect 
de ces règles que j'examine en toute conscience et surtout que j'essaye de détecter des fois des 
situations qui sont méconnues des joueurs. L'intégration des joueurs au niveau de la ligue passe par 
la santé de la même manière que souvent on rappelle que l'intégration des chômeurs passe aussi 
par la santé. Avoir un joueur qui n'a pas une bonne dentition avoir un joueur qui n'a pas une bonne 
hygiène de vie et bien je considère que nous avons loupé notre mission pardonnez-moi si je suis 
tatillon mais c'est dans l'intérêt des joueurs nous observons des choses que souvent le commun des 
mortels n'apprécie pas aujourd'hui nous avons un exemple avec un joueur qui a une pathologie 
cardiaque.  
 
Ça nous permet de faire des examens afin d'apprécier et à la sortie tout le monde est content. Donc 
comme je le dis demander des explications on vous les donne. Autre chose c'est le point sur la 
vaccination. J'ai été pendant 25 ans le responsable de la vaccination au niveau du département vous 
comprenez bien que je ne puisse pas pardonner que cet item ne soit pas rempli ; renseigner sur les 
documents simplement pour dire que le tétanos ce n'est pas uniquement sur un clou rouillé un 
tétanos c'est sur le terrain de foot dans l'herbe, vous avez une érosion de la peau, vous avez le germe 
sur la peau et on a un tétanos qu'on ne comprend même pas. 
 
Il y a un exemple il y a des gens qui ont fait une course dans le nord il y a pas longtemps et qui ont 
eu la leptospirose, maladie mortelle avec des risques cardiaques, des risques urinaires, tout 
simplement parce que ils avaient une écorchure et qu’ils se sont baignés dans une rivière. 
Cinq personnes ont été atteintes aussi banalement que ça.   
 
Prenons conscience que nous sommes là pour former les jeunes. Leur santé à un prix, donc faisons 
ces examens mêmes si ils sont longs et fastidieux, faisons-le pour leur santé. 
 
Sophie LEGROS, représentant du football féminin : Je suis actuellement joueuse en activité, suis 
vice-présidente  de la commission régionale pour la promotion du football féminin. Cela fait depuis 
quelques années que je gravite autour du football et que je pratique. Quand Samuel PÉREAU et 
Jean-Luc MOSTOR , le président de la CRFF m'ont invité à faire partie du nouveau comité directeur 
NÉO 202,0 j'ai pas hésité longtemps ; j'ai pas beaucoup hésité on va dire parce que j'estime que le 
chantier du football féminin est très important parce que si vous y imaginez les difficultés que vous 
rencontrez, vos clubs en tant que section masculine, alors imaginez au sein des clubs qui ont des 
équipes féminines, la tâche est 2 fois plus rude ,la montagne est 2 fois plus difficile à gravir je pense 
que moi avec ma petite pierre si tout le monde peut donner l'exemple puisque je suis joueuse aussi 
je peux avoir les 2 côtés du tableau, et, effectivement relayer ce qui se passe au niveau du terrain 
aux équipes dirigeantes et aussi par rapport aux clubs. C'est la seule occasion que j'aurais peut-être 
de voir autant de présidents de clubs réunis donc je vais faire un appel à ceux qui n'ont pas encore 
de section féminine, espérant pouvoir vous convaincre de la bonne démarche d'en avoir une.  
C’est dans ce sens que je veux faire partie aujourd'hui du comité directeur ;  être aux affaires 
maintenant me permettra très certainement de convaincre sur certains points ; j'aspire vraiment au 
développement du football féminin parce que c'est pour moi ce qui m'a permis aussi d'être ce que 
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je suis aujourd'hui le football m'a permis d'évacuer tout le stress par rapport au travail par rapport 
aux responsabilités que j'ai au niveau du football. En étant encore joueuse je pense que je peux 
apporter encore des choses directement du terrain.  
Je pourrai aider vraiment à l'amélioration et à prendre en compte aussi les spécificités du football 
féminin. On n'est pas là pour dire égalité à tout prix parce que il y a des spécificités je le revendique ; 
les différences elles y sont tant physiques que au niveau de l'approche que les femmes ont du sport 
en général et en particulier au niveau du football féminin. Ramener à sa juste valeur le football 
féminin à côté, pas au-dessus pas en dessous, mais à côté du football masculin pour permettre 
justement aux jeunes filles qui aspiraient peut-être à d'autres sports, d’intégrer des équipes, de 
clubs.  Je trouve qu'au jour d'aujourd'hui il y a trop de jeunes filles qui n'arrivent pas à pratiquer le 
football et qui partent dans d'autres sports parce qu'il n'existe pas de section adaptée à leur âge ; 
c'est mon souhait le plus cher de promouvoir tout cela j'espère qu'avec l'aide des médias, l’aide des 
clubs avec le comité directeur, nous pourront faire ce travail de promotion et de développement du 
football féminin. 
 
Pierrot NANDOR : représentant des arbitres : je crois que la tâche qui m'est donnée est importante 
pour le foot ; comme je dirais le foot ne se joue pas seul il y a toute une famille autour que ce soient 
les joueurs les arbitres les éducateurs et surtout les parents ; je crois qu'à ce niveau pour les arbitres 
puisque c'est le point important de notre football, pour le nouveau comité directeur, nous allons 
nous pencher sur cette évolution pour porter beaucoup de corrections, pour  que les choses se 
fassent mieux, surtout au niveau de la formation et du suivi des jeunes parce que nous avons besoin 
de nouveaux éléments pour porter un nouveau souffle au football . 
 
J’adresse un petit mot aussi à l'ensemble des délégués et aux présidents de clubs présents pour 
cette assemblée générale pour son bon déroulement et la courtoisie que nous avons eu et le respect 
que chacun impose ; il ne  faut pas oublier que nous sommes des bénévoles depuis 18h30 vous êtes 
là et nous ne  savons pas à quelle heure nous allons partir ; je crois que ça mérite des félicitations. 
 
Tous les gens qui s'investissent autour du football ont leur mot à dire ; personnellement je suis un 
homme de proximité, je crois que l'ensemble des présidents, des délégués qui sont là, me voient 
sur les terrains le dimanche matin ,le dimanche après-midi, je suis un passionné de football, je suis 
un ancien arbitre, un ancien éducateur faisant partie de tous les rouages du football pour voir 
comment ça se passe et je suis là quand même pour faire remonter des associations tout ce qu'on 
a comme impression, ce qu'on a comme proposition, au comité directeur pour qu'on puisse 
améliorer les choses. 
 
Fred MIRAM MARTHE ROSE : Je suis arrivé en même temps que le président PÉREAU en 1996 avec 
l'équipe d'Alain RAPON, Football 2000. Lors des deux dernières mandatures, j'étais le 2ième  vice-
président de la ligue et j'avais en charge la communication de l'institution, l'innovation et la 
sélection senior du point de vue administratif.  
 
Après beaucoup de réflexion j'ai décidé de continuer encore avec Samuel pour deux raisons : la 1ière : 
partir me laisserait un sentiment d'inachevé parce qu’on a ouvert beaucoup de chantiers et la 2ième, 
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la présence de camarades de valeurs et d'expériences qui nous rejoignent me laisse augurer un 
avenir beaucoup plus intéressant pour le football martiniquais. 
 
Jean-Claude VARRU: Je suis l’ancien secrétaire général de la ligue, ancien président du Club Peléen, 
de 1998 à 2008. Voilà pour mon parcours dans le domaine du football.  
Pourquoi suis-je là devant vous à me présent en qualité de membre de la liste NÉO 2020 ? 
Premièrement parce que je suis un vrai militant de la cause football. En effet je puis vous assurer 
que participer à la gouvernance du football est une tâche extrêmement lourde. 
 
Je vous assure que la tâche est lourde car nous avons beaucoup de chantiers ouverts beaucoup, à 
faire. Par contre je reste convaincu que les nouvelles perspectives qui s’annoncent, devant nous, 
sont porteuses d'espoir pour le développement du football martiniquais.  
 
Je veux parler de notre adhésion FIFA. Je me souviens encore de la réaction dubitative de beaucoup 
de présidents lorsque le 5 janvier 2015 nous avons présenté ce projet en assemblée générale pour 
une modification de nos statuts. La 1ière réflexion de beaucoup de clubs était de dire : qu'est-ce que  
cela va nous apporter? S'il y a encore des présidents de clubs qui ne sont pas convaincus, je peux 
vous assurer que c'est une bonne perspective ou que c'est la seule perspective qui peut permettre 
le développement de ce sport que nous aimons tous ; donc c'est la raison pour laquelle je rempile 
une fois de plus mais je peux vous dire que c'est lourd, c'est très difficile mais quand on est des 
militants en ne regardent pas la difficulté on avance et  on croit et on le fait aussi surtout parce que 
on est sûr qu’autour de nous dans l'équipe il y a de la compétence et ça aussi c'est aussi un gage 
d'espoir. 
 
Georges DUQUESNAY : Je suis arrivé à la ligue de football en 2001 dans une commission football 
jeune. J'ai essayé de faire de mon mieux, à échanger avec les camarades de la commission, avec les 
clubs, avec les éducateurs, ça n'a pas été facile d'ailleurs ça n'est jamais été facile ; aujourd'hui 
depuis, c’est ma 3ième candidature à l’élection d’un comité directeur, j'en ai fait déjà deux avec 
Samuel  PÉREAU, certains nous ont accompagné sur les 2 mandatures d'autres sont arrivés en cours 
de route. 
 
Je suis très  content de pouvoir continuer cette mission parce que la passion nous guide même si 
des fois c'est difficile ;  Je n'ai pas pu répondre à Madame Zaïre aujourd'hui elle m'a appelé des fois 
il y en a qui peuvent dire : je n'ai pas réussi à savoir mais ce qui est important c'est qu'on est là pour 
le football ; ma tâche n'est pas grande à côté de la vôtre président, mais j'essaie de faire du mieux 
que je peux pour vous accompagner pour essayer de faire sortir ce football de cette difficulté 
grandissante. 
 
On ne  peut pas agir partout, j'essaye d'agir sur le domaine que je peux, le football jeune. 
L’organisation des  compétitions, n'est pas facile, on vit des moments difficiles avec des stades qui 
ne sont pas toujours disponibles, qui sont réquisitionnés pour d'autres activités et avec tout ça on 
doit trouver des solutions. 
Je chercherai à faire de mon mieux avec vous mais surtout pour vous. 
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Samuel  PÉREAU: Je ne sais si j'ai tout dit déjà. Pour répondre à Béatrix, je veux lui dire que ce que 
j'admire en elle c'est cette passion pour le football, comme également  Maguy NATTES, des femmes 
très engagées dans le football depuis très longtemps et qui produisent des footballeurs ; donc c'est 
la preuve qu'elles sont vraiment investies jusqu'au plus profond d'elles-mêmes.  
 
Je voulais excuser les camarades qui ne sont pas là. Nous avons une mission pour Jean PIERRE 
LOUIS, c'est d'assurer la présidence de la conférence permanente des éducateurs pour pouvoir 
accompagner le comité directeur, le département technique dans leurs actions techniques.  
 
Je vous ai communiqué ma profession de foi, j'essaie de faire de mon mieux avec mon tempérament 
que vous connaissez, que vous me reconnaissez consensuel, de proximité.  
 
Je suis toujours à l'écoute, jamais de passage en force si on doit régler du mieux qu'on peut le 
problème de l'arbitrage on va confier ça à l'un des membres du comité directeur, j'ai déjà une petite 
idée et si Marcel PUJAR veut faire partie d'une commission d'un groupe de travail, pour apporter 
des solutions, on sera très content.  
 
Merci à tous 
 
Éric PRIVAT Membre de la CSOE : LA CSOE a mené toutes les diligences prévues dans les règlements 
généraux de la FFF, les statuts de la LFM afin de vérifier la validité de tous les membres présents sur 
la seule liste, candidate.  
 
Lors de sa réunion du 21 novembre 2016, la CSOE a validé la seule liste candidate à l’élection du 
Comité Directeur pour la mandature 2016/2020.  
Nous nous sommes réunis le 21 novembre dernier à la ligue de football, on a examiné les dossiers. 
Tous les membres étaient présents nous étions là à 18 heures, la commission a examiné toutes les 
pièces relatives à la candidature de chacun des membres, vérifié que  la liste comportait bien un 
représentant des arbitres, des éducateurs, inscrits respectivement à l'association UNAF et aussi à 
l'Amicale des Educateurs. Nous avons bien vérifié qu'il y avait également un représentant des 
féminines et un médecin. 
 
La liste a été déposée dans les délais, le 7 novembre 2016 et enfin tous les membres ont bien fourni 
la preuve de leur appartenance à La de football.  
 
Un procès-verbal constatant la validation de la liste NÉO 2020, a été rédigée et transmis au comité 
directeur de la LFM. Le procès-verbal est à votre disposition auprès du directeur de la ligue si jamais 
vous voulez y jeter un œil. 
 
On va maintenant passer directement à l'élection du comité directeur. Je vous rappelle qu’il n’y à 
qu’une liste en présence. 
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Nous allons vous communiquer le résultat du vote : 
 Abstentions : 24 voix (12,44%) 
 Contre : 0 voix (0%) 
 Pour : 169 voix (87,56 %) 

 
 
Éric PRIVAT Membre de la CSOE : Je déclare la liste NÉO 2020 conduite par sa tête de liste élu. La 
liste menée par Samuel PÉREAU est élue. Samuel PÉREAU est élu président de la LFM pour la 
Mandature 2016/2020 
Président PÉREAU, je vous demande de prendre place avec le nouveau Comité Directeur de la Ligue 
de Football de Martinique. 
 
Samuel PÉREAU: Chers Présidents je vous remercie pour cette confiance renouvelée. 
 
Jean-Claude VARRU : Il reste deux points à l’ordre du jour. Nous passons donc au point n°12 
 
 

11-Élection du bureau du Comité Directeur pour la mandature 2016/2020 

Jean-Claude VARRU : Je vous rappelle qu’il s’agit là d’une obligation réglementaire. Le Nouveau 
Comité Directeur va se réunir à huis clos afin de procéder à l’élection de son bureau et revient vers 
vous dans quelques minutes. 
 
Jean-Claude VARRU : Le Comité Directeur Néo 2020 de la mandature 2016-2020 nouvellement élu, 
s'est réuni pour sa 1ière réunion plénière avec comme ordre du jour l'élection du bureau du nouveau 
comité directeur.  
Après échanges, discussions, le comité directeur valide la composition suivante du Bureau :  
 

 Président : Samuel PÉREAU 
 1ier  Vice-Président : Georges DUQUESNAY 
 2ième  Vice-Président : Fred MIRAM MARTHE Rose 
 3ième  vice-président : Lionel DESROSES 
 Secrétaire Général : Jean-Claude VARRU 
 Trésorier Général : Alex ULLINDAH 
 Secrétaire Général Adjoint : Maurice VICTOIRE 
 Trésorière Générale Adjointe : Maguy  NATTES –CRATER.  

 
Jean-Claude VARRU : Nous arrivons presqu’au terme de notre Assemblée Général avec le dernier 
point de l’ordre du jour. 
 
 

12-Élection des représentants du CD aux assemblées fédérales 2017 de la FFF  
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Jean-Claude VARRU : Ce dernier point de l'ordre du jour est aussi un  aspect réglementaire puisque 
nous devons chaque année nommer les représentants de la ligue de football qui participeront aux 
assemblées fédérales de la Fédération Française de Football. 
 
Le Comité Directeur propose de nommer, le président Samuel PÉREAU et le 1er vice-président 
Georges DUQUESNAY en qualité de délégués représentant LFM lors des Assemblées Fédérales 
2017. 
Nous passons au vote. 
Y a-t-il des voix contres ? Non, des abstentions ? Non 
 
L’Assemblée Générale valide la nomination du Président Samuel PÉREAU et du 1er Vice-Président 
Georges DUQUESNAY en qualité de délégués, représentant la LFM lors des Assemblées Fédérales 
2017. 
 
Voilà tous les points de l'ordre du jour de l'Assemblée Générale sont épuisés. 
 
Samuel PÉREAU – Président : Nous vous remercions d'avoir répondu à l'invitation à cette assemblée 
générale qui s'est déroulée dans  un esprit de sérénité  et de travail.  Nous vous invitions à un pot 
de clôture. 
 
 
22h45 Le président remercie les délégués et lève la séance. 
 

Le Président        Le Secrétaire Général  
             
            
           

        
Samuel PÉREAU                      Jean Claude VARRU 

 
 

 

mailto:secretariatgeneral@liguefootmartinique.fr

